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Und täglich grüßt das 

Murmeltier! Seit über einem 

Jahr befinden wir uns nun 

in diesem merkwürdigen 

Schwebezustand, bei dem 

keiner weiß, wann er denn 

nun zu Ende ist. Das schlägt 

zunehmend auch bei den 

größten Optimisten auf die 

Laune. Bestimmt wird Eure 

Laune besser, wenn Ihr durch 

unsere aktuelle Ausgabe 

blättert. Wir haben wieder 

jede Menge Interessantes für 

Euch gefunden. 

Fakt ist: Gütersloher taugen 

fürs große Publikum. 

Alexander Auler aus Verl ist 

zum Beispiel mittlerweile 

Musicalstar in Wien. Roman 

Braun ist als Schauspieler 

unterwegs und hat letztens 

mit Ralf Möller vor der 

Kamera gestanden. Und 

mit Kultur geht es weiter: 

Wir stellen Euch einige der 

Kulturgesichter und ihre 

Situation im Lockdown vor. 

Während der Pandemie haben sich ja auch viele von Euch einen Hund zugelegt.  

In unserem Hundeknigge könnt Ihr nachlesen, wie Ihr und Eure Vierbeiner am 

besten im Alltag miteinander und mit anderen zurechtkommt. Kleiner Spoiler: 

Gutes Benehmen fördert ein friedliches Zusammenleben. Mit und ohne Vierbeiner 

empfehlen wir Euch Spaziergänge auf dem abwechslungsreichen Ems-Erlebnisweg. 

Darüber hinaus findet Ihr im Heft noch jede Menge tolle Produkte und Unternehmen.  

 
Wir wünschen viel Spaß und Abwechslung beim Lesen und Blättern. 

CARL CROSSMEDIAL
· 20 Sonnenbrillen
· 115 Spaziergänge
· 7 Home-Workouts 
· 10 Schmetterlinge
· 10 Mittagspausen im Stadtpark
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#allesdichtmachen

Matthias Kirchhoff – Herausgeber Lifestyle Magazin Carl 

www.allesdichtmachen.de
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#allesdichtmachen
‚#gutgemeinthatabernichtfunktioniert
#verschenktechance       

Was für eine Aktion mit YouTube-Videos, welche in ihrer 
Art nicht unterschiedlicher sein können. Einige sind für 
manch einen verstörend, wie das von Jan Josef Liefers, 
der zwischen einer unklaren Medienschelte und einer 
ebenso halbherzigen Kritik an der Bundesregierung im 
Nebel stehen blieb. Andere dagegen sind in ihrer harschen 
Art nachvollziehbarer – wie beispielsweise das von Martin 
Brambach, der den so genannten erhobenen Zeigefinger 
an den Pranger stellt, den manche Zeitgenossen seit einem 
Jahr nicht mehr in die Hosentasche gesteckt bekommen. 
Alle Videos haben aber etwas gemeinsam - sie fangen mit 
gut gemeinter Satire an und bleiben dann leider stehen und 
vermitteln so einen Eindruck von Zynismus, der sicher von 
den Künstlern nicht angedacht war. 

Wenn ich nicht wüsste, dass alle Kneipen dicht haben, 
dann würde man meinen, dass sich da ein paar 
SchauspielerInnen aus einer Biergartenlaune heraus gesagt 
haben: Lass uns mal schnell ein paar kritische Videos 
drehen und auf YouTube veröffentlichen – aber dem war 
wohl nicht so. Die Aktion war geplant, die Videos waren 
ziemlich professionell gedreht und der verantwortliche 
Produzent ist wohl angeblich des häufigeren als Corona-
Leugner aufgefallen. Spätestens da hätte doch bei unserer 
Schauspieler-Elite Skepsis aufkommen müssen.  

Das ist das eigentlich Traurige an der mit Sicherheit 
gutgemeinten Aktion, dass sich SchauspielerInnen, die ich 
teils persönlich kenne, so unklar haben leiten lassen.  
Dies bestätigt sich durch inhaltlich meist schwach  
gemachte Satire, weil sich die Videos in einer letztlich 
nicht gut durchdachten Ironie präsentiert haben und 
Interpretationen in alle Richtungen zulassen.  
So applaudierten die üblichen  Verdächtigen denn auch 
schnell und absehbar. Wer so viel Einfluss auf Menschen 
hat wie unsere berühmten SchauspielerInnen, der sollte 
nicht mit dem »Feuer« spielen, denn halbherzige Satire 
kann auch gefährlich sein. Gerade als SchauspielerIn 
sollte man wissen, dass nachvollziehbare Verbitterung eine 
Kunstform braucht, welche klar und deutlich definiert ist, 
damit sie jeder versteht und sie auch funktioniert –  
deshalb finde ich persönlich die Aktion vom Grundgedanken 
richtig. Ich hätte mir allerdings gewünscht, dass die 
SchauspielerInnen ihre Prominenz einfach genutzt hätten, 
um detaillierte und differenzierte Kritik an die Regierung in 
Berlin zu richten. Dann hätte es Beifall gehagelt, denn der 
Großteil der Menschen im ganzen Land und natürlich hier 
im Kreis Gütersloh ist genauso genervt und unzufrieden 
mit der Corona-Politik und deren Auswirkungen. Oder 
besser noch für eine Aktion, die weit über das ironisch 
sein hinausgeht – eine Aktion für die vielen notleidenden 

SchauspielkollegInnen oder Kunstschaffenden, wie unsere 
Gütersloher KULTURGESICHTER, die nicht prominent 
Meinung ergreifen können, sondern wirklich am Ende sind 
– psychisch und finanziell – das würde sicher alle im Land 
begeistert. 

Aber auch unsere PolitikerInnen scheinen ihren geistigen 
Horizont irgendwo verloren zu haben. Denn wenn ein 
führender Politiker schreit, dass alle SchauspielerInnen 
dieser Aktion aus den Öffentlich-Rechtlichen 
Fernsehanstalten verbannt werden müssen, dann sollte er 
als Sozialdemokrat mal über Meinungsfreiheit nachdenken. 
Wir haben zum Glück keine Diktatur, in der PolitikerInnen 
entscheiden, wer bei uns den Tatort bespielt – den ich 
übrigens auch weiterhin gerne mit Jan Josef Liefers sehen 
möchte. 

Noch verfänglicher ist unser Außenminister, der nichts 
Besseres zu tun hat, als Kritik an die Satire-Aktion zu 
üben, indem er die 80.000 Coronatoten in Vergleich mit 
den Toten im Syrienkrieg setzt. Schließlich wären das 
ja doppelt so viele wie jährlich im Krieg sterben – so 
etwas ist wirklich mehr als respektlos gegenüber all 
den Familien und Freunden der Verstorbenen beider 
Länder. Aber deshalb sind PolitikerInnen noch lange 
keine schlechten Menschen und SchauspielerInnen 
noch lange keine VerschwörungstheoretikerInnen oder 
Corona-LeugnerInnen, die Tote in Kauf nehmen – ganz 
sicher nicht. Denn alle wissen, dass das Virus gefährlich 
ist. Scheinbar bewegen sich ironischerweise beide Seiten 
einfach auf demselben Niveau wie die, die sie kritisieren 
wollen. Reflexhaft und frei von tragenden Argumenten. 
Selbstverständlich muss Kritik an #allesdichtmachen sein, 
auch deutliche, aber dann wenigstens sehr durchdacht 
und mit Qualität. Am Ende finde ich die Aktion, trotz aller 
Kritiken, nach wie vor richtig gut, denn Kunst ist frei und 
darf durch solch eine Darstellung sehr wohl Kritik üben. 
Kein Künstler sollte dafür verurteilt und schon gar nicht 
bedroht werden. Denn wir haben doch genau so etwas 
gebraucht, jemanden der aufsteht, um wieder Anlass zu 
einer fruchtbaren Debatte zu gegeben, die das Land in 
der Coronakrise voranbringt. Und dafür hat die Aktion 
#allesdichtmachen auf jeden Fall gesorgt.  

Als Fazit sollten alle Seite noch einmal über alles 
nachdenken und ihr Tun und Vorgehen verbessern und 
zielorientierter ausrichten und das auch gerne mit einem 
Seitenhieb nach Berlin, denn die USA hat innerhalb von 
drei Monaten 100 Millionen US-Amerikaner geimpft und 
ermöglicht sogar freies Reisen. Wie war das noch mal – wir 
sind 80 Millionen Deutsche? … noch Fragen ?!
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Wenn der Bankkaufmann 

zum Stuntman wird

hollywood lässt grüssen

FOTOS: MARKUS MESSMANN UND ROMAN BRAUN ⋅TEXT: SYBILLE HILGERT 
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zum Stuntman wird

hier gehts  
zum kurzfilm

XX_XX_CARL_070_2021_ROMAN_BRAUN.indd   6XX_XX_CARL_070_2021_ROMAN_BRAUN.indd   6 23.04.21   18:0923.04.21   18:09



Doch wie kam es zu der Filmidee?  
Und wie kommt ein Gütersloher in einen 
Film mit einem Hollywoodstar? Mit dem 
Filmprojekt »Cyborg« begaben sich 
Rainer Wolff und Ralf Möller auf die 
Spuren der Vergangenheit und feierten 
damit Ralfs ersten Hollywoodfilm. Rainer 
und Ralf kannten sich und Rainer kannte 
wiederum Roman aus anderen Projekten. 
Auf Nachfrage sagte der begeisterte 
Kampfsportler aus Gütersloh seine  
Teilnahme am Film sofort zu. Schauspiel- 
erfahrung hatte er bereits in diversen 
kleinen Rollen im Fernsehen und  
Werbespots gesammelt. 

Der Dreh in dem alten Zechengelände sei 
richtig cool gewesen. Zusammen mit dem 
Stunt-Team der Serie »Alarm für Cobra 
11« ging es dabei richtig zur Sache.  
Da für den Dreh nur ein Tag vorgesehen  
war – Ralf Möller hat ja auch noch 
andere Dinge zu tun – war alles sehr 
eng getaktet. Während der Star schon 
drehte, koordinierte der oscarprämierte 
Stunt-Chef, Carl Stück,  mit dem Team 
die Kampfszenen. Diese wurden dann mit 
viel Effekt und Nebel realisiert. Den Film 
könnt Ihr auf dem YouTube-Kanal von 
Rainer Wolff, der übrigens nur mit dem 
iPhone filmt, sehen. 3 
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Ralf Möller hat Corona. Deshalb werden 
die Dreharbeiten zum Kurzfilm 

»Cyborg« in Essen verschoben und der 
Gütersloher Roman Braun muss noch 
etwas auf die Zusammenarbeit mit einem 
seiner Kinoidole warten. 

Moment? Dreharbeiten mit Ralf Möller  
in Herten? Ja, der Hollywoodstar war  
während der Corona-Zeit bei seinen Eltern 
in Recklinghausen. Der Filmer Rainer 
Wolff konnte Ralf für sein Herzensprojekt  
»Cyborg« gewinnen – eine Hommage an 
den ersten Hollywood-Film, in dem Ralf 
Möller mitspielte. Mittlerweile ist Ralf 
Möller wieder gesund und die Drehar-
beiten abgeschlossen. Roman Braun 
schwärmt im Nachhinein sowohl vom 
Hollywood-Star als auch von den Dreh-
arbeiten. Ralf sei total bodenständig und 
nett und hätte sich am Set mit jedem  
ganz selbstverständlich unterhalten.  
Von Starallüren keine Spur. 
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Das letzte Jahr hat für Roman – 
wie für so viele – in allen Bereichen 
einen heftigen Cut bedeutet. Als 
Gesundheitscoach hat er sich 
individuell auf seine Kunden  
eingestellt. Für den Schauspieler 
Roman gab es nur wenige Projekte. 
Um so mehr freute er sich über 
die Anfrage zum »Cyborg«-Film. 
Im Nachspann des Films sieht 
man, das am Set gute Stimmung 
herrschte und wie lustig Ralf 
Möller ist. Und im Film selbst hat 
Roman als Kämpfer einige sehr 
prominente Auftritte. Anschauen 
lohnt sich. 

hier gehts  
zum werbespot
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Und wie kommt Roman, der eigentlich ausgebildeter  
Bankkaufmann und Gesundheitscoach ist, zum Film?  
Seine Neugier und sein Ehrgeiz haben ihn dahin gebracht. 
Roman war immer schon vielseitig interessiert und sehr 
aktiv. Nach der Schule machte er erst eine Ausbildung 
zum Industriemechaniker und war anschließend knapp 14 
Jahre lang Bankkaufmann, davon 10 Jahre als Spezialist 
im Wertpapierbereich. Der Sport kam zu kurz, sein Körper 
nahm das übel. Und das, obwohl er seit seiner Jugend im 
Kampfsportverein aktiv war. Er startete mit einem Programm 
zur Gewichtsreduktion in ein neues Leben, nahm ab und  
machte eine Ausbildung zum Gesundheitscoach.  

Seine Freude am Schauspiel entdeckte er rein zufällig auf 
privaten Feiern. Bei Internetrecherchen stieß er auf  
Casting-Agenturen, bewarb sich und wurde engagiert.  
Seit 2011 ist er regelmäßig in Köln, wo er u.a. Auftritte für 
den »Comedy Adventskalender« oder die Serie »Unter Uns« 
absolvierte. Mittlerweile ist er auch außerhalb Deutsch-
lands unterwegs und in vielen Image- und Werbevideos, 
z.B. für die Telekom, Herforder Pils oder Opel, zu sehen.  
Mit dieser Leidenschaft hat er inzwischen seine ganze 
Familie angesteckt. Sie ist z.B. in einem Werbespot für ein 
Hotel auf Rügen zu sehen. Mit seiner Tochter Isabella stand 
er kürzlich für die Aktion »NRW Klimaneutral 2050« vor 
der Kamera. Da die ganze Familie Braun sehr gesundheits-
bewusst und nachhaltig lebt, freut sie sich besonders über 
Buchungen von Unternehmen, die sich der Nachhaltigkeit 
verschrieben haben.  

10 | 11 RegioCarl

XX_XX_CARL_070_2021_ROMAN_BRAUN.indd   10XX_XX_CARL_070_2021_ROMAN_BRAUN.indd   10 23.04.21   18:1123.04.21   18:11



 Musicalstar
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Der

aus Verl

Dass er mal Muscialstar wird, wäre dem 
geborenen Verler Alexander Auler vor ein 

paar Jahren nicht in den Sinn gekommen. Doch 
bis zum Lockdown stand er in Wien als einer der 
Hauptdarsteller im Musical »Cats« auf der Bühne 
des berühmten Ronacher-Theaters. Und das kurz 
nachdem er das Studium an der Hochschule 
der Künste in Berlin abgeschlossen hatte. 
Andere Musicaldarsteller brauchen Jahre, bis 
sie dort sind, wohin er innerhalb kürzester Zeit 
gekommen ist. 

Wenn man die Fotos auf diesen Seiten so 
anschaut, dann deutet sich seine Liebe 
zum Musical schon früh an. Bereits bei 
Karnevalsfeiern im Kindergarten Villa 
Sonnenschein war er begeistert als Lokomotive 
aus dem »Starlight Express« unterwegs. 
Bis zum Kater Munkustrap in »Cats« war es 
allerdings ein weiter Weg. Doch musikalisch 
und schauspielerisch ist Alexander eindeutig 
vorbelastet. In der Schulzeit spielte er 
Trompete und Flügelhorn in der Big 
Band des Gymnasiums in Verl sowie in 
Symphonieorchestern. Erste Bühnenerfahrungen 
sammelte er in diversen Produktionen der English Drama 
Group an seinem Gymnasium. In der wenigen Freizeit war 
Alexander im DLRG aktiv und ist viel geritten. Seine Schulzeit 
und Jugend sei sehr schön gewesen und er ist glücklich, in 
der »behüteten Verler Welt«, wie er sagt, aufgewachsen zu 
sein. Zu seinen Freunden, mit denen er gerne durch Verl 
gezogen ist, hat er heute immer noch engen Kontakt. 3

 Musicalstar
Text: Sybille Hilgert  Fotos: Alexander Auler  Musicalfotos: vbw Deen van Meer

Starlight  Express - Kids Version
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»Lieber Tod «« - Jahrgangsmusical  

an der Universität der Künste Berlin

 
Der Lockdown machte erst einmal Schluss mit »Cats«. 
Doch Alexander genießt die ungewohnte Ruhe und freut 
sich, dass er Zeit für seinen kleinen Hund hat. Der heißt 

Ralph und stammt aus Kroatien. Alexander 
ist sich bewusst, dass er auf einer »Insel der 
Seligen« lebt, denn das Ronacher-Theater 
kümmere sich gut um seine MitarbeiterInnen 
und er bekommt nach wie vor Honorar. 
Trotzdem muss er auch in dieser Zeit dafür 
sorgen, dass er fit bleibt. Der 1,93 Meter große 
Alexander, geht zu einem Personaltrainer 
und selbstverständlich gehören tägliche 
Gesangsübungen zu seiner Routine.  
Zudem nimmt er an den regelmäßigen  
Online-Trainings des Ronacher teil.  

Trotzdem er gerade am Anfang seiner 
Karriere steht, macht er sich bereits 
Gedanken über seine weitere Zukunft 
die er sich auch außerhalb von 
Musicalproduktionen vorstellen kann. 
Letztens hatte er einen Solo-Auftritt in 
der Theatercouch Wien mit Jazzstücken. 
Das ist eine Richtung, die ihm gut gefällt. 
Außerdem hat er sich während des 
Lockdowns zum Ernährungsberater 
weitergebildet.

Aber noch ist er in Wien und wenn alles 
gut geht, wird der Theaterbetrieb bald 
wieder aufgenommen. Bis dahin genießt 
er das Wiener Flair und freut sich auf 
weitere Auftritte als Munkustrap denn 
»Cats« steht noch einige Zeit auf dem 
Spielplan.
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»» Cats «» - eines der weltweit  

erfolgreichsten Musicals

Nach der Schule war er sich unsicher über seinen weiteren Weg. Zunächst machte er eine Ausbildung zum 
Industriekaufmann bei Bertelsmann. Trotzdem ihm die Ausbildung 
Spaß machte, stellte er irgendwann fest, dass eine 
ausschließliche Tätigkeit im Büro nicht seine Welt ist. 
Irgendetwas fehlte. Nach einem Besuch bei Freunden 
in Berlin, bei dem er StudentInnen der Hochschule 
der Künste kennenlernte, erinnerte er sich an seine 
musikalischen Vorlieben, bewarb sich an der Universität 
in Berlin und wurde – nach intensiver Vorbereitung mit 
Gesangs-, Tanz- und Schauspielunterricht angenommen. 

Das erste Studienjahr sei kein Spaß gewesen, sagt er 
im Rückblick. Zwölf Stunden an der Uni, Leistungsdruck 
und keine wirkliche Ahnung, wie es nach dem Abschluss 
weitergeht. Mit der regelmäßigen Teilnahme an Auditions 
trainierte er seine Frusttoleranz und sein Selbstbewusstsein 
und bekam direkt nach dem Studium ein Angebot für das 
Schauspielensemble am Theater Pforzheim. Parallel dazu war 
die Besetzung des Musicals »Cats« in Wien ausgeschrieben. 
Auch hier war er sofort erfolgreich und wurde nach dem 2. 
Vorsprechen für eine der Hauptrollen engagiert: Der Kater 
Munkustrap ist der Beschützer der Katzen und übernimmt die 
Rolle des Erzählers. Für einen Neuling im Muscial-Bereich ist 
das wie ein 6er im Lotto. Der Einstieg wurde allerdings nicht 
leicht gemacht, denn vor der Premiere wurde neun Wochen 
lang geprobt. »Cats« ist eines der körperlich anstrengendsten 
Musicals überhaupt und die DarstellerInnen müssen die »Cats«-
Bereiche, Schauspiel, Tanz und Gesang, perfekt beherrschen. 
Dementsprechend müssen sie körperlich und stimmlich 
unglaublich fit sein. Und gerade Alexander ist als Munkustrap 
nahezu den ganzen ersten Akt präsent und aktiv. 
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No. 2

1914

Die Stadt sah vor 150 Jahren noch komplett anders aus 
und an der Stelle des heutigen eindrucksvollen Baus 
stand ein kleines Haus mit einem weit in die Königstraße 
vorspringenden Garten. (Hier stand übrigens auch ein 
sehr beliebter Birnbaum, dessen Früchte vorbeigehende 
Schüler sehr gerne stiebitzten.) Die Stadt wollte diesen 
Garten unbedingt erwerben, um die bis dahin sehr 
schmale Königstraße repräsentativ auszubauen, der 
Besitzer, ein Herr Bergmann, weigerte sich jedoch.  
Mit einem Scheinkauf durch den Kaufmann Heinrich 
Köhne, der im Haus ein Konfektionsgeschäft und eine 
Schneiderei hatte, konnte der Garten von der Stadt 
übernommen werden. 

19
26

TEXT: SYBILLE HILGERT · FOTOS: STADTARCHIV GÜTERSLOH 
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No. 2

1900
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Königstraße 
In Gütersloh gibt es ja leider nicht 

soviel historische Bausubstanz wie 
in anderen Städten. Daher fallen 
»alte« Häuser im Stadtbild besonders 
auf. Mitten in der Stadt an der Ecke 
Königstraße/Berliner Straße findet 
sich einer dieser eindrucksvollen 
Schätze: Das Haus Königstraße No. 
2 – vielen älteren Gütersloher auch 
noch als »Moccahaus« bekannt. Wir 
erzählen Euch seine Geschichte und 
haben dazu auch mit dem Besitzer 
gesprochen.
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1989

19982020

1933 übernahm Burkhard Müller den Feinkostladen. Da die 
Ehe mit seiner Frau Hedwig kinderlos blieb, schloss das 
Geschäft. 1959 wurde die Königstraße 2 dann der Standort 
des Moccahauses und von Europa-Schmuck. Leider wurde 
die Schaufensteranlage modernisiert, indem man die 
ursprünglichen schönen Bögen hinter einer »modernen« 
Metallfassade versteckte, was dem Charme des Hauses 
enormen Abbruch tat. 

Die Geschäftsräume wurden 1986 von der Parfümerie Douglas 
übernommen. Diese hatte sich bereit erklärt, die historische 
Fassade des Hauses wieder herzustellen. Gleichzeitig zog 
auch Süßwaren Hussel – ebenfalls zur Douglas Holding 
gehörend – in die Geschäftsräume ein. Das Moccahaus 
landete in der Fuhrmannsgasse. 1993 übernahm Douglas die 
gesamte Ladenfläche. Nachdem die Parfümerie in das schräg 
gegenüberliegende Gebäude ausgewichen war, zog das nächste 
Unternehmen der Douglas Holding – Juwelier Christ – ein. Die 
Besitzerin des Hauses, die Witwe Hedwig Müller, verstarb im 
Jahr 2005 und das Gebäude wurde vom neuen Besitzer unter 
den strengen Auflagen des Denkmalamtes liebevoll saniert. 
So wurde das Treppenhaus originalgetreu wieder hergestellt, 
ebenso wurden die Bleiverglasungen nach alten Vorlagen 
rekonstruiert. Von außen besteht noch Nachholbedarf, doch von 
innen ist das Haus an der Königstr. 2 ein wahres Schmuckstück 
geworden. Und wer auf der Suche ist:  Die 1- (Büro-) Etage 
sucht noch einen Mieter. 
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1880 ging das Haus in den Besitz des Kaufmanns Carl 
Müller über. Er eröffnete 1889 einen Feinkost- und 
Kolonialwarenhandel. Sein Sohn Clemens übernahm 
1903 den Betrieb und investierte in einen Neubau – das 
Haus, das heute noch dort steht. Der mehrgeschossige 
Massivbau wurde vom Architekten Scherbaum geplant und 
beeindruckt durch reiche Gesims- und Stuckverzierung, 
u.a. ein weiblicher und ein männlicher Halbakt an der 
obersten Hausecke. Im Erdgeschoss befanden sich auf 
192 Quadratmeter Fläche drei Ladengeschäfte, darüber 
zwei Wohngeschosse und ein Dachgeschoss. Der Bau 
des Hauses kostete 63.200 Reichsmark. In diesem 
repräsentativen Haus eröffnete Clemens Müller 1903 
seine Weinhandlung, in der es auch Kolonialwaren und 
Delikatessen, wie etwa chinesischen Tee, gab. Übrigens 
war auch der Fahrradladen Reipschläger hier bis 1986 
ansässig. 

1958

19
50

1960
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FRÜHLING 2021
TEXT: SYBILLE HILGERT

Trends
im

TRENDFARBE 

Hula- 
Hoop

VERBRECHEN VON NEBENAN  
TRUE CRIME AUS DER NACHBARSCHAFT

A MINDFUL MESS:  
NACHHALTIGKEIT ZUM HÖREN

HERRENGEDECK:  
ERFOLGREICHE  
FREMDSCHÄM-GESCHICHTEN

EINE STUNDE HISTORY:  
UNTERHALTUNG MIT LERNEFFEKT

Der Frühling kommt und damit 
wieder ganz viel positive 

Stimmung und gute Laune.  
 
Und wenn wärmere Tempera-
turen, sprießende Blüten und 
Vogelgezwitscher Eurer Laune 
nicht auf die Beine helfen, dann 
probiert doch unsere Trend-Tipps 
aus. Spätestens beim Hula- 
Hoop-Workout kommt Ihr ins 
Schwitzen und die Glücks- 
hormone fluten Euer Gehirn  
und Euren Körper. Zum Runter- 
kommen hört doch einfach mal 
in unsere Podcasts-Tipps rein. 
Das geht übrigens auch beim 
Frühjahrsputz!

 
Lasst die Hüften kreisen:  
Es gibt kaum ein effektiveres 
Ganzkörpertraining als  
Hula-Hoop: hilft gegen  
Rückenschmerzen, verbessert 
die Verdauung, sorgt für eine 
aufrechtere Haltung und kann 
schlank machen. 

1.

2.

Tipps für den Mai

HIER GEHT ES 
ZUM WORK-OUT
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Pink &  
TRENDFARBE 

 
Rosa und Pink machen gute Laune  
und vertreiben mit positiver Energie  
den Winterblues. Bevor Ihr zum Rund-
um-Look greift, könnt Ihr ja erstmal 
einen Nagellack ausprobieren. 

 
Das Runde muss ins Eckige.  
Die handgemachten Bubble 
Candles sind einer der ange-
sagtesten Deko-Trends auf 
Instagram.

4.
Rosa

Bubble 
Candle

3.
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Nele
Brille: Cartier

Paula
Brille: Ray-Ban

Lisanne
Brille: Prada

Ferdinand
Brille: Oakley

Maria
Model xxxxxxx

Anzeige

Hanna
Brille: Prada

Lina
Brille: Ray-Ban

Clara
Brille: Chanel
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Kim
Brille: Chanel
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G R O S S E  A U S W A H L  –  T O P  B E R A T U N G  –  W I E S E L F L I N K E R  S E R V I C E

Zeit für etwas gute Laune und  
Zuversicht in trüben Zeiten! 

Gütersloher AbiturientenInnen  
2021 kamen zum Fotoshooting  
an den Kolbeplatz und setzten  
mit viel Spaß und Lebensfreude  
unsere neuen Sonnenbrillen  
in Szene. Dabei konnten sie  
noch aus dem Vollen schöpfen:  
Die bekannt größte Auswahl mit  
über 1500 Modellen, darunter  
über 500 Ray-Bans und 200 Oakleys,  
direkt zum Ausprobieren und  
Mitnehmen.  

EINMALIG IN OWL:
Wem diese Großauswahl noch  
nicht reicht, erstellt sich an  
unserem neuen Terminal seine  
eigene Ray-Ban oder Oakley- 
Version aus Fassung, Glasfarbe  
und persönlicher Gravur. Inner- 
halb einer Woche abholbereit,  
von unseren Experten perfekt  
angepasst und natürlich mit  
brillenlebenslangem Dodt-Service. 
3

TEXT UND FOTOS: DODT
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Anzeige

Helena
Brille: Dolce&Gabbana

SIMON
Brille: Oakley

Clemens
Brille: Porsche Design

FLORIAN
Brille: Mykita

Ajla
Brille: Prada

BOSTANA 
Brille: Ray-Ban

Laura
Brille: Dolce&Gabbana MaTS

Brille: Oakley

VANESSA
Brille: Dolce&Gabbana

EDWARD
Brille: Persol

VIOLA
Brille: Dolce&Gabbana

Anzeige
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Paderborner Straße 21  
33415 Verl  
Tel.: 05246 3568 
Fax: 05246 8626 
verl@dodt.de

ÖF FNUNGSZEITEN:  
Dienstag bis Samstag: 
09:30–13:30 Uhr 
 Montag bis Freitag:
14:30-18:30 Uhr 

Kolbeplatz 6  
33330 Gütersloh   
Tel.: 05241 9212-0  
Fax: 05241 9212-12
optikerei@dodt.de

Öffnungszeiten:  
Montag bis Freitag: 
09:30–18:30 Uhr 
Samstag:             
10:00–16:00 Uhr

Ö
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Annika
Brille: Prada 

TINO
Brille: Cartier

Lea
Brille: Ray-Ban

Nelly
Brille: Ray-Ban

Helena
Brille: Dolce&Gabbana

Maria
Model xxxxxxx

Emma
Brille: Chanel
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Wer kennt es nicht?  Oft fragt man sich, ob das Lieblingsge-
schäft in der Innenstadt noch geöffnet hat und schaut bei Google 
nach. Die Dashboard-Funktion von Google »My Business« bietet 
Unternehmen die Möglichkeit, Öffnungszeiten, Telefonnummer, 
Adresse, Bilder, Angebote und vieles mehr auf einen Blick zu 
präsentieren. Zusätzlich können Eure Kunden in Form von  
Rezensionen über ihre Erfahrungen berichten, sodass neue 
Kunden auf Euch aufmerksam werden. Das ist immens wichtig, 
da Ihr einen Vertrauensvorschuss gewinnt, wenn andere  
Menschen positiv von Euch berichten.

Wo man im Ladenlokal einen großen Aufsteller vor 
die Tür stellt, um auf seine Angebote aufmerksam zu 
machen, macht GoogleAds es möglich, Eure Angebote 
gezielt unter einer Google Suchanfrage zu platzieren. 
Damit erhält man nicht nur die Aufmerksamkeit der 
Spaziergänger in der Stadt, sondern auch der  
Suchenden im Internet. Denn Anzeigen im Web können 
zielgruppengenau und ortsbezogen angepasst werden, 
so dass nur die Personen angesprochen werden, für 
die die Anzeigen auch relevant sind.

GOOGLE MY BUSINESS

KEYWORD ANALYSE

.

GOOGLEADS

11
Die eigene Webseite ist am Start, aber irgendwie findet  
Euch keiner? Es kann viele Ursachen haben, warum die 
Webseite nicht auf Anhieb in der Google Suchanzeige gelistet 
wird. Um die Relevanz zu erreichen oder deutlich zu  
erhöhen, bietet sich eine Keyword Analyse der eigenen 
Webseite an. Hier wird herausgefunden, ob die aufgeführten 
Texte und Themen genau das Angebot des eigenen Unter-
nehmens widerspiegeln. Denn wer die neusten Sneakers 
und eine persönliche Beratung im Geschäft anbietet, sollte 
auch Online genau diesen Eindruck verschaffen oder in der  
derzeitigen Situation sogar eine Onlineberatung für den 
Kunden anbieten. 

 

.22

.33

+++

Natürlich gibt es noch viele weitere Features und Tricks, die 
Euren Onlineauftritt sichtbar und erfolgreich machen, aber 
die verrate ich Euch gerne in einem persönlichen Gespräch 
– zwinker.

Wer also im Online Marketingdschungel den Wald vor 
lauter Bäumen nicht mehr sieht, kann sich jederzeit bei 
uns in der Agentur Carl-Crossmedia melden! Ich bin für 
Euch da und bringe klare Sicht in die Vielfältigkeit des On-
line-Marketings und ebne Euch dadurch den Weg für Euer 
erfolgreiches Online-Konzept. 

Meldet euch doch gern direkt bei mir für ein unver- 
bindliches Erstgespräch.

Nico Wiedemann - Mobil: 015773655388

TEXT: NICO WIEDEMANN · FOTOS: MATTHIAS KRICHHOFF

WARUM ONLINE-MARKETING  

IM JAHR 2021  
WICHTIG IST?
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Hallo, ich bin Nico Wiedemann, Online Marketing Manager der Agentur Carl-Crossmedia und ich habe richtig 
gute Nachrichten für Euch. Ab sofort starten »Wir vom Carl« ein neues Format, in dem wir Euch jeden Monat 
mit Wissen aus der Agentur- und Businesswelt unterstützen und begeistern wollen.

Zum Start möchte ich Euch einen kleinen Einblick in die Welt des großen Online-Marketings gewähren.  
Die Welt ist permanent im Wandel, deshalb haben wir bereits vor 15 Jahren mit Gütersloh TV und dem  
Magazin Carl crossmediale Medien ins Leben gerufen. Und die sind wichtiger denn je, wie uns die Corona 
Zeit zeigt. Um erfolgreich zu sein, muss man auf beiden Hochzeiten tanzen – analog & digital. In solch einer 
schweren Pandemie kommen ganze Unternehmenszweige, wie beispielsweise der Einzelhandel, komplett 
zum Erliegen. Innerhalb eines Jahres hat sich ein Großteil des Einkaufverhaltens in das World Wide Web 
verschoben. Das Schlendern durch die Innenstadt und die Shoppingtouren gehören vorerst der Vergangenheit 
an. Unternehmen, die keine zusätzliche Onlineplattform, eine interaktive Webseite oder einen Onlineshop 
betreiben, haben jetzt das Nachsehen. 

Im Grunde ist es ähnlich wie unsere crossmediale Positionierung am Markt. Es wird in Zukunft nicht nur 
das Ladenlokal geben, sondern auch den digitalen Auftritt mit einem Shop und allen anderen Möglichkeiten, 
welche die digitale Welt bietet. Der Onlinehandel ist quasi ein Muss und bietet zahlreiche Vorteile. Produkte 
eines Ladengeschäftes können bequem von Zuhause ohne Risiko gekauft werden und der Onlinekunde behält 
die Bindung zum Händler von nebenan. Durch Onlineberatungen kann die Kundenbindung vor allem in der 
Corona-Zeit verstärkt werden. Ganz nebenbei kann sich der ein oder andere so ein weiteres Standbein im 
Online-Handel aufbauen und seine Marktposition anlog wie digital sichern. 

Jetzt fragt sich der Neu-Onlinehändler »Alles gut und schön. Aber wie finden die Kunden mich im Netz?« 
– Und genau da komme ich ins Spiel, denn mein Job ist es, Euch im Internet sichtbar zu machen! Und wie 
werden die potenziellen Kunden im Internet auf Euch aufmerksam? Das Angebot an Produkten ist immens, 
daher ist es unabdingbar, sich an ein paar Tools der Online Marketing Strategie zu bedienen. 

Nun stelle ich Euch 3 Möglichkeiten vor, die Euch einen Kickstart in die Welt des Online  
Marketings ermöglichen.

WARUM ONLINE-MARKETING  

IM JAHR 2021  
WICHTIG IST?
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Frank Stiller, Inhaber 
von FS Light Service, 
ist seit vielen Jahren 
in der Veranstaltungs- 
branche tätig. Er 
hat schon mit vielen 
nationalen und inter-
nationalen Künstlern 
zusammen gearbeitet 
und viele große  
Konzerte haben stattgefunden, weil er seine  
Schwerlast-Traversen eingebaut hat. Seit 1997 sorgt er auch in Gütersloh für viele unvergessliche 
Lichtmomente. Er hat sein Hobby zum Beruf gemacht und ist mit Leidenschaft dabei. Durch den 
Lockdown im März 2020 wurden alle großen und kleinen Konzerte, Events und viele sehr beliebte 
Veranstaltungen abgesagt. Und trotz fehlender Einnahmen laufen die Kosten, wie etwa die Miete 
für seine Lagerräume, weiter. Zum Glück hat der leidenschaftliche Lichtmacher einen Handwerks-
beruf gelernt. Er hat viele Jahre sein Unternehmen für Bautenschutz parallel zum FS Light Service 
geführt. 

Kleinere Veranstaltungen gab es auch im letzten Jahr. Frank war beim »Klangwandeln« auf dem 
Dreiecksplatz mit Lichttechnik dabei. Die Initiative »Kulturgesichter«, für die er dem Initiator Udo 
Dommermuth sehr dankbar ist, hat er ebenfalls mit Technik unterstützt. Allerdings könnten alle 
Alternativ-Veranstaltungen nicht das Live-Erlebnis ersetzen. Das gilt nicht nur für das Publikum, 
sondern auch für die Techniker. Ein Streaming könne die Atmosphäre, das Erleben, das Agieren mit 
dem Publikum nicht kompensieren. Veranstaltungstechniker lieben es einfach, die Emotionen, die 
der Künstler verkörpert, für das Publikum zu verstärken und über die Bühne zu bringen. Leider würde 
sich jetzt auch bemerkbar machen, dass die Veranstaltungsma-
cher keine Gewerkschaft und keinen Verband hätten, die sich für 
sie stark machen. 

Frank sieht auch für dieses Jahr keine größeren Veranstaltungen 
– es sei denn, dass die Bevölkerung komplett durchgeimpft 
ist. Trotzdem bleibt er positiv: Nach Corona werde alles wieder 
losgehen, denn die Sehnsucht nach Kultur sei groß. Doch er 
gibt zu bedenken, dass dann die Fachleute fehlen könnten, die 
die Events technisch umsetzen können. Denn diese sehen sich 
zurzeit nach anderen, sicheren Jobs um und werden sicherlich 
nicht in eine so unsichere Branche zurückkehren. 

frank stiller
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Als DJ auf Firmenevents, Messen und Hochzeiten war Maik 
Budde in den letzten Jahren erfolgreich unterwegs. Im  
vergangenen Jahr war er im März einer der ersten, der  
Mottoparties als Streaming-Event in der Weberei anbot.  
Die erste Zeit konnte er auch noch mit der Corona-Hilfe des  
Bundes überbrücken, ab Juli musste er dann auf seine  
Ersparnisse zurückgreifen, außerdem hielt er sich mit 
Aushilfsjobs über Wasser. Als der Lockdown dann für 6 bis 8 
Wochen aufgehoben wurde, war Arbeit bis in den September 
gesichert. Doch danach kam nichts mehr. So arbeitete er als 
externer Fahrer für ein großes Versandunternehmen (so wie 
viele andere KollegInnen) oder lieferte für den Meierhof  
Rassfeld die Weihnachtsputen aus. 

Da er die Aussichten für seine Branche und das Partyverhalten 
generell eher negativ sieht, ist er seit dem 1.3. im Einzelhandel 
als Verkäufer im Angestelltenverhältnis tätig. Er kann sich 
nicht mehr vorstellen, sich auf das Risiko der ausschließli-
chen Selbstständigkeit einzulassen. Er ist der Meinung, dass 
es in naher Zukunft erstmal keine Veranstaltungen wie früher 
geben wird: Große Firmenfeiern, Stadtfeste oder Messen 
würden nicht mehr oder im viel kleinere Maße stattfinden. Das 
liegt seiner Ansicht daran, dass die Unternehmen und Vereine 
ihre Rücklagen z.T. aufgebraucht haben und das Geld in andere 
Dinge als Feiern investieren müssen und die Mitarbeiter nicht 
dem Risiko einer Infektion aussetzen wollen. Maik findet es 
traurig, dass die Politik die Eventbranche komplett verges-
sen hat. Eine gute 
Seite der Pandemie 
sei die gegenseitige 
Unterstützung ge-
wesen. Unter seinen 
Kollegen habe es 
eine große Solidarität 
und Gemeinschaft 
gegeben. Und falls 
es doch wieder 
losgehen sollte: Maik 
hat sein komplettes 
Equipment behalten 
und kann jederzeit 
wieder starten. 

die Vergessene Branche
kulturgesichter

28 | 29 RegioCarl

Sie fehlt vielen von uns: Kultur. Egal ob Theater, Konzert, Kino oder Lesung. Bei uns in Gütersloh kamen 
wir bis zum Lockdown auch in den Genuss von vielen kostenlosen Kulturveranstaltungen, die von engagierten 

MacherInnnen, KünstlerInnen und ihren Teams organisiert wurden. Doch vielen von ihnen geht nach über einem 
Jahr die Puste aus. Keine Veranstaltungen, kein Verdienst, viele haben auf ihre Ersparnisse und Altersrücklagen 
zurückgreifen müssen. Und viele sind ganz aus der Branche ausgestiegen, weil sie 1. ganz einfach Geld für den 
Lebensunterhalt verdienen müssen und 2. in der Selbstständigkeit keinen Weg mehr für sich sehen. Stellvertretend 
für die zahlreichen Kulturschaffenden in Gütersloh stellen wir Euch hier vier Kulturgesichter vor, die in der 
gleichnamigen verdienstvollen Kampagne von Udo Dommermuth dabei waren. 

maik budde

FOTOS: MMC UDO DOMMERMUTH · TEXT: SYBILLE HILGERT
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Der Grafiker und Eventmanager 
Michael Grohe gibt zu, dass der 
derzeitige Zustand schon an  
seiner Psyche nagt. Zwar hatte 
er trotz Pandemie im letzten 
Jahr pro Monat noch ein bis zwei 
Veranstaltungen. Doch verglichen 
mit dem Vorjahr sei das nur ein 
Tropfen auf den heißen Stein. 
Trotz Lockdown war Michael weiter 
kreativ und erdachte z.B. den 
»Klangwandel«. Diese Klangin- 
stallationen auf dem Dreiecksplatz 
realisierte er zusammen mit der 
Kulturgemeinschaft Dreiecksplatz, 
dem Verkehrsverein Gütersloh 
und dem städtischen Fachbereich 
Kultur im letzten August. Bei den 
»Coronale«-Filmtagen rund um 
Weihnachten wurden Konzerte und 
Lesungen mit lokalen Akteuren, 
wie  den Seltaebs, Madline & Jay, 
White Coffee, Jan Bobe oder den 
Dizzy Dudes online gezeigt. Zur 
Zeit ist Michael Mitglied der »Task 
Force«, die von Bürgermeister 
Nobby Morkes zur Unterstützung von 
Einzelhandel und Gastronomie der 
Stadt ins Leben gerufen wurde und 
erste Maßnahmen in die Wege leitet. 
Kurzfristig umgesetzt werden sollen 
kulturelle Aktionen in Abstimmung 
zwischen Fachbereich Kultur, freier, 
Kulturszene und den Innenstadt-Akteuren. Weiterhin hat 
Michael eine Ausstellung organisiert: Er bat den in New 
York lebenden befreundeten Fotografen Jörg Windau, die 
früher sehr belebten Plätze seiner Stadt zu fotografieren. 
Die daraus entstandenen Fotos und Panoramabilder 
kann man derzeit im Eiscafé Pink Pinguin sehen. Weitere 
Aktionen sind in Planung. Michael hat aus dieser Situation 
wirklich das Beste gemacht, allerdings findet er auch, 
dass die Bürokratie zur Zeit gerade vieles erschwert oder 
verhindert. 

michael grohe
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Für das »Bühnentier« Steffi Költsch war 
das letzte Jahr eine echte Heraus- 
forderung. Die ausgebildete Musical- 
darstellerin tourt seit über 13 Jahren 
mit ihrem eigenen Ensemble Movie & 
Motion durch ganz Deutschland. Sie 
und ihr Ensemble gehören u. a. zu den 
ersten in Deutschland, die Musical- 
Dinner-Shows inszeniert haben.  
Zudem singt sie auf Hochzeiten  
oder Firmenevents. 

Vor einem Jahr ging sie guten Mutes 
und mit vielen kreativen Ideen die 
Krise an. Am Anfang veranstaltete sie 
auf Instagram eine Art offene Bühne. 
Leider scheiterte das an technischen 
Dingen. Mit ihrem Musical-Ensemble 
gab sie Mitte Mai letzten Jahres ein 
Live-Konzert auf Facebook mit der 
Bitte um Spenden. Aber so gut die ZuschauerInnen das 
Konzert fanden, so wenig wurde gespendet. So konnte sie ihr Team einfach nicht bezahlen. 
Für Live-Events fand sie in der Klosterpforte einen guten Partner. Die Tickets für ihr erstes 
Open-Air-Konzert Ende Juli wurden ihr quasi aus den Händen gerissen. Das zeige, dass die 
Menschen einfach hungrig nach Kultur seien und  
Streaming satt hätten. Da Steffi auch als Vocal-
Coach tätig ist, unterrichtet sie ihre SchülerInnen 
zurzeit online. Viele SchülerInnen halten ihr die 
Treue, aber neue zu generieren, sei fast unmöglich. 
Ihr neuester Plan sind Online-Weinproben mit  
Musik. Die Ideen gehen ihr eben nicht aus. Und 
wenn es wieder losgeht, dann sind Steffi und ihr  
Ensemble sofort startklar, denn sie lieben es  
einfach, auf der Bühne zu stehen. 

Steffi költsch
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Wenn Ihr noch nicht dabei seid, dann wird es jetzt aber Zeit! Werdet Mit-
glied der Volksbank Bielefeld-Gütersloh! Denn dann könnt Ihr nicht nur 

die interaktive Mitgliederversammlung am 18. Mai live  
miterleben & mitgestalten, sondern auch zahlreiche weitere großartige Vorteile 
genießen. 

Am 18. Mai startet um 19.30 Uhr die erste interaktive Mitglieder- 
versammlung der Volksbank. Das beliebte Veranstaltungsformat,  
das Unternehmensinformation mit hochkarätiger Unterhaltung verbindet, musste 
im letzten Jahr Corona-bedingt abgesagt werden. 

QR-Code scannen,  
um noch mehr  

Kulturgesichter  
zu sehen:

Kulturgesichter 0524  Ohne uns Ist‘s Still 
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um noch mehr  

Kulturgesichter  
zu sehen:

Kulturgesichter 0524  Ohne uns Ist‘s Still 
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Erleben und gestalten Sie direkt vom heimischen Sofa die 
diesjährige MitgliederVersammlung mit. Im Livestream wartet 
die bekannte Improtheater-Gruppe “Die Stereotypen” auf Sie.

Dienstag, 18. Mai um 19:30 Uhr als Livestream

Anmeldung unter: www.volksbank-bi-gt.de/sofaspass

Noch kein Mitglied? Rufen Sie uns an unter 05241 104-190 
oder kommen Sie in eine unserer Geschäftsstellen vorbei.

 Mitmachen – Mitlachen –  

 Mitten vom Sofa. 

Interaktive  

Mitglieder- 

Versammlung  

im Livestream

Anzeige
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Infos und  
Anmelde-Link  
findet Ihr hier:

MELDET EUCH BIS ZUM 12. MAI AN!
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Wenn Ihr noch nicht dabei seid, dann wird es jetzt aber Zeit! Werdet 
Mitglied der Volksbank Bielefeld-Gütersloh! Denn dann könnt Ihr 

nicht nur die interaktive Mitgliederversammlung am 18. Mai live  
miterleben & mitgestalten, sondern auch zahlreiche weitere großartige 
Vorteile genießen. 

Am 18. Mai startet um 19.30 Uhr die erste interaktive Mitglieder- 
versammlung der Volksbank. Das beliebte Veranstaltungsformat,  
das Unternehmensinformation mit hochkarätiger Unterhaltung verbindet, 
musste im letzten Jahr Corona-bedingt abgesagt werden. 

Angesichts der Pandemie musste ein neues Konzept her, denn den 
Volksbank-Verantwortlichen ist die direkte Information ihrer Mitglieder 
sehr wichtig. Beim Livestream aus der Gütersloher Stadthalle 
sorgen nach dem Bericht über die gute Geschäftsentwicklung 
»Die Stereotypen« für perfekte Unterhaltung. Die Künstler des 
bekannten Bielefelder Improvisationstheaters verstehen es, die 
Chat-Hinweise des Publikums aus dem Stegreif in ein humor- und 
niveauvolles Programm einzubinden. So könnt Ihr auch vom heimi-
schen Sofa aus das Programm aktiv mitgestalten.

Die Volksbank-Mitglieder genießen neben  
der Mitgliederversammlung als Jahreshöhepunkt eine Vielzahl 
von Vorteilen: Sie sind am wirtschaftlichen Erfolg der Bank beteiligt; je intensiver die Zusammen-
arbeit desto höher fallen Dividende und Bonus aus. Für die Bankteilhaber gibt es kostenlose  
Online-Events, wie die MitgliederAkademie, die zuletzt Tipps rund ums Laufen mit Elias Sansar gab. Auch  
vergünstigte Einkaufsmöglichkeiten bei über 300 Partnern werden exklusiv geboten. 

Diese Vorteile solltet Ihr Euch nicht entgehen lassen. Mehr erfahrt Ihr in einer 
der 19 Volksbank-Geschäftsstellen oder telefonisch im KundenDialogCenter 
(05241 104-190). Mit nur 10 Euro könnt Ihr bereits ein Zehntel Geschäftsanteil 
erwerben. Auch neue Mitglieder sind zu dem Online-Event herzlich eingeladen. 

Mehr erleben – als Mitglied der

VOLKSBANK BIELEFELD-GÜTERSLOH

Erleben und gestalten Sie direkt vom heimischen Sofa die 
diesjährige MitgliederVersammlung mit. Im Livestream wartet 
die bekannte Improtheater-Gruppe “Die Stereotypen” auf Sie.

Dienstag, 18. Mai um 19:30 Uhr als Livestream

Anmeldung unter: www.volksbank-bi-gt.de/sofaspass

Noch kein Mitglied? Rufen Sie uns an unter 05241 104-190 
oder kommen Sie in eine unserer Geschäftsstellen vorbei.

 Mitmachen – Mitlachen –  

 Mitten vom Sofa. 

Interaktive  

Mitglieder- 

Versammlung  

im Livestream
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Anzeige

Claudia Menzler legt großen Wert darauf, 
dass ihre MitarbeiterInnen ihren Stärken 
entsprechend eingesetzt werden. In den 
Behandlungsbereichen Neurologie, Psychiatrie, 
Pädiatrie und Handtherapie sind absolute 
Topkräfte tätig, die ihre Fachkenntnis durch 
Fort- und Weiterbildungen ständig verbessern. 
So können die Therapeuten nicht nur in den 
Praxen, sondern auch im ambulanten Bereich 
Ihre KlientInnen liebevoll und fachlich kom-
petent zur Seite stehen – und das nicht nur in 
den beiden Praxen. Mit ihrer GT-ET-Miniflotte 
bringen Claudia Menzler und ihr Team die  
Ergotherapie auch zu Euch nach Hause oder 
in Institutionen wie Pflegeheime oder Werk-
stätten für Menschen mit Behinderungen.  3

HIER GEHT ES 
ZUR WEBSEITE

Anzeige
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In den Ergotherapie-Praxen von Claudia Menzler in Verl und  
Rietberg steht der Mensch im Mittelpunkt! Seit über 10 Jahren 

unterstützen die Ergotherapeutin Claudia Menzler und ihr  
hochmotiviertes Team ihre KlientInnen mit Kompetenz,  
hohem Fachwissen und sehr viel Empathie. 

Alle KlientInnen werden einfühlsam und ihren persönlichen Bedürf-
nissen entsprechend behandelt. Das ausführliche Erstgespräch ist die 
Grundlage, nach der die individuelle Behandlung erfolgt - und das 
in enger Absprache mit den PatientInnen und den behandelnden 
Ärzten. Dieser offene Umgang miteinander stärkt das gegenseitige 
Vertrauen. Und das ist eine der wichtigsten Grundlagen für die Ergo-
therapie. Dazu zählt auch, dass die KlientInnen bei Claudia Menzler 
während der Behandlung von immer derselben Person begleitet 
werden, was die Kontinuität und den Erfolg der Therapie garantiert. 

SEIT ÜBER 10 JAHRENCLAUDIA MENZLER

TEXT: SYBILLE HILGERT  
FOTOS: MATTHIAS KIRCHHOFF

↑ Unsere Mitarbeiter werden natürlich  
täglich getestet. Deshalb ist es auch möglich, 
für Euch so ein großartiges Gruppenbild 
entstehen zulassen.

36 | 37 RegioCarl 
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Die große Empathie und Mitmenschlichkeit zeigt sich nicht nur im Umgang 
mit den KlientInnen, sondern auch im kollegialen Miteinander. Jeder arbeitet 
seinen Stärken entsprechend, familienfreundliche Arbeitszeiten sind selbstver-
ständlich. Für ihr Team sucht Claudia Menzler auch jederzeit weitere fachlich 
versierte MitarbeiterInnen. Wenn Ihr also in toller Atmosphäre arbeiten und 
Euch weiterentwickeln möchtet, dann bewerbt Euch unbedingt. 

Die Zeit des Lockdowns nutzte Claudia Menzler, um ihre Praxisräume zu 
renovieren. Die neuen Räume sind einladend und hell gestaltet. Sofortiges 
Wohlgefühl ist garantiert. Zudem absolvierten alle MitarbeiterInnen Fort- und 
Weiterbildungen und konnten die Behandlungsmethoden auf den neuesten 
Stand bringen. Auch die Homepage wurde komplett relauncht. Und dem-
nächst könnt Ihr Euch auch auf Facebook und Instagram über die Praxen von 
Claudia Menzler informieren.

Ergotherapie Menzler  
Praxis Rietberg · Bahnhofstraße 92
33397 Rietberg  · rietberg@ergotherapie-menzler.de
Tel.:  05244 405 8600 
 
Praxis Verl
Bahnhofstraße 8 · 33415 Verl · verl@ergotherapie-menzler.de
Tel.: 05246 7017 450

↑ Archivaufnahme

Anzeige
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JOBSUCHER 

AUFGEPASST!

Wir freuen uns auf Ihre Initiativbewerbung  
im Bereich Ergo- Physio- und Logopädie  
(m/w/d). Bewerben unter:  
ErgoMenzlerBewerbung@web.de

ERGOTHERAPIE IN DER PSYCHIATRIE

HANDTHERAPIE

NEUROLOGIE

ERGOTHERAPIE IN DER  
PÄDIATRIE

38 | 39 RegioCarl 

xx_xx_CARL_GT_070_2021_MENZLER.indd   38xx_xx_CARL_GT_070_2021_MENZLER.indd   38 23.04.21   18:3823.04.21   18:38



Stefan A. Roth 
Master of Science Kieferorthopädie 
Blessenstätte 14 · 33330 Gütersloh   
Kieferorthopaedie-guetersloh.de
Zahnspange.kfo@googlemail.com  

Öf fnungszeiten:
Montag bis Donnerstag: 8:30 – 12:00 Uhr  
und 13:00 - 17:00 Uhr
Freitag: 8:30 – 12:00 Uhr  
Terminvereinbarung: 05241 237977 

AnzeigeAuf dieser Grundlage plant der Fachmann die gesamte Behandlung 
bis zum gewünschten Ergebnis mit allen Zwischenschritten.  

Wenn Zahnfehlstellungen im Ober- oder Unterkiefer korrigiert werden 
sollen, gibt es mehrere Möglichkeiten, um ein Abbild der Zähne  
herzustellen. Den manuellen Abdruck, den der Zahntechniker mit 
Gips ausgießt und den er als Vorlage für die Erstellung von Zahnschienen 
benutzt, kennt man. Die Kieferorthopädie Gütersloh fertigt die Modelle 
im hauseigenen Praxislabor mit Hilfe des 3D-Druckers »Raise3D«. 
Aus Milchsäure und Maisstärke entsteht das Modell des indivi- 
duellen Kiefers. Ein Druck dauert ca. 2 bis 3 Stunden. Der Einsatz 
dieser 3D-Drucktechnik bringt viele Vorteile mit sich, die uns Stefan 
A. Roth genau erklärt. Durch die aufwändige Bearbeitung am Com-
puter ist es möglich, das Modell für die Zahnschiene erst dann aus-
zudrucken, wenn sie wirklich gebraucht wird. Das ist nachhaltig, weil 
es Material spart und unnötigen Abfall vermeidet. Außerdem kann 
die Schiene jederzeit wieder schnell hergestellt werden, zum Beispiel 
wenn ein Patient den Aligner verloren hat und einen Ersatz braucht. 
Mit Hilfe des ausgedruckten Modells wird die Zahnschiene individuell 
an den Behandlungsstand angepasst. 

Weil alle Arbeitsschritte vor Ort in der Praxis durchgeführt werden 
und der Weg über ein externes Labor nicht mehr notwendig ist, kann 
die Behandlung auch kostengünstiger als bei der herkömmlichen 
Arbeitsweise durchgeführt werden. Wer seine Zähne auf diese Weise 
begradigen lässt, kommt für den Scan des Zahnzustandes einfach 
alle zwei Wochen kurz in die Praxis. Bereits nach einer Woche sind 
die neuen Aligner einsatzbereit, was für uns als Patienten ein  
einzigartiger Service ist. Das Team der Kieferorthopädie  
Gütersloh rund um Stefan A. Roth berät euch gerne!
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Stefan A. Roth feiert Jubiläum: Seit 3 Jahren ist der Fachmann 
für schöne Zähne in Gütersloh aktiv und verhilft Kindern und 

Erwachsenen zu einem schönen Lächeln. Wir vom Carl sagen 
»Herzlichen Glückwunsch«! Bei dem Master of Science Kieferorthopädie 
wird Wert auf eine zügige und schonende Behandlung gelegt, was 
natürlich auch dem Geldbeutel zu Gute kommt. Für das Team in 
der Kieferorthopädie Gütersloh ist es deshalb selbstverständlich, 
die aktuellen technischen und digitalen Möglichkeiten optimal zum 
Wohle der PatientInnen einzusetzen. Heute stellen wir euch den 
3D-Druck vor, mit dessen Hilfe Modelle für individuell angepasste 
Zahnschienen direkt vor Ort gedruckt werden. 

Stefan A. Roth setzt auf Kieferorthopädie aus einer Hand, indem er 
alle notwendigen Arbeitsschritte in der eigenen Praxis bündelt. Auf 
dem Weg zu geraden Zähnen werden mehrere dünne, transparente 
Kunststoffschienen, die sogenannten »Aligner« nach und nach in 
den Mund eingepasst und begradigen die Zähne sanft und schonend. 
Im ersten Arbeitsschritt wird mit Hilfe eines Interoralscanners ein 
Bild des Kiefers digital erfasst. Am Computer ist eine Betrachtung 
des Zahnzustandes aus verschiedenen Perspektiven möglich.  

Hier druckt der  
Chef selbst
FOTOS: MATTHIAS KIRCHHOFF · TEXT: CATHRIN REICH
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AHA! 
Mit dem flexiblen Shuttle-Service hat sich Gütersloh schon im Frühjahr 

2020 beim Wettbewerb „Mobil.NRW – Modellvorhaben innovativer ÖPNV 

im ländlichen Raum“ durchgesetzt. Durch derartige Modellprojekte 

sollen Wege gefunden werden, wie in eher ländlich geprägten und  

suburbanen Räumen, ÖPNV-Angebote neu geschaffen oder die  

bestehenden Angebote attraktiver werden können.  

 
Das Land NRW fördert den Fahrdienst auf Abruf bis Ende 2023 mit rund 

2,2 Millionen Euro. Auf Grundlage der künftig gesammelten Erfahrungen 

wird das Projekt stetig beobachtet, bewertet und weiterentwickelt. 

Anzeige

WEITERE  
INFORMATIONEN 

GIBT’S HIER 

www.shuttle-gt.de

TEXT: STADTWERKE GÜTERSLOH 

BILDER: UNTERNEHMENSGRUPPE STADTWERKE GÜTERSLOH

Lara Wölm
Projektleiterin

Wie das funktioniert? Einfach die kostenlose, intuitiv bedienbare 

Shuttle-App auf dem Smartphone installieren, einmalig registrieren, 

Start- und Zielort auswählen und schon kann’s losgehen. Fahrgäste 

mit einem ähnlichen Ziel werden unterwegs mitgenommen oder 

an einem der rund 4.000 virtuellen Haltepunkten in Gütersloh 

abgesetzt. Das führt im Einzelfall zu minimalen Umwegen, aber auch 

zu maximaler Fahrzeugauslastung und fördert umweltfreundliche, 

zukunftsweisende Mobilität. Dadurch wird der Stadtverkehr entlastet 

und unser Klima geschont. Eine durchschnittliche Fahrt ist fünf 

Kilometer lang und ganz nebenbei auch gut für den Geldbeutel:  

keine Grundgebühr, kein Abo, keine fixen Kosten. Eine Shuttle-

Buchung kostet lediglich vier Euro - mit WestfalenTarif-Abo sogar  

nur drei Euro. Und darüber hinaus bieten die modernen Fahrzeuge 

samt Rollstuhl-Rampe auch eine deutliche Erleichterung für 

Menschen mit eingeschränkter Mobilität. Nach vier Monaten 

Testbetrieb zieht Projektleiterin Lara Wölm ein erstes positives  

Fazit: »Mit unserem On-Demand-Shuttle denken wir Mobilität in 

Gütersloh ganz neu. Unser innovativer Fahrdienst kommt nicht  

nur bei den Fahrgästen gut an, sondern bestärkt uns zudem, 

neue Ideen und zukunftsweisende Mobilitätsprojekte weiter 

voranzutreiben.« 

Daher wundert es nicht, dass der On-Demand-Shuttle schon nach 

wenigen Wochen sinnvoll erweitert wurde. Denn die klimaschonenden 

Kleinbusse fahren jetzt zusätzlich zu den gewohnten Fahrten montags 

bis freitags ab 7 Uhr und samstags ab 8 Uhr aus den Stadtteilen 

Isselhorst, Friedrichsdorf und Avenwedde zum Impfzentrum an der 

Marienfelder Straße 351.  

Der Carl-Tipp: einfach mal ‚Shuttle – Holt dich ab‘ buchen und 

ausprobieren! 
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ERFOLGREICH  
UND FLEXIBLE: 
»SHUTTLE – HOLT DICH AB«
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Wenn es um moderne Mobilitätsangebote 

geht, schaut Carl gerne bei 

den Stadtwerken vorbei. Hier hat das 

Tochterunternehmen Stadtbus Gütersloh 

gemeinsam mit der Stadt vor vier Monaten 

ganz erfolgreich das On-Demand-Projekt 

‚Shuttle – Holt dich ab‘ gestartet. Schließlich 

möchten immer mehr Menschen ihre 

Mobilität flexibel und umweltfreundlich 

gestalten.  

Die Idee des Projekts ist denkbar einfach: 

Dank Shuttle sollen immer mehr Pkw-

Pendlerinnen und Pendler ihr Auto in der 

Garage lassen. Ob zum Bahnhof, zur Arbeit 

oder schnell mal zu Freunden – der neue 

Fahrdienst auf Abruf ist die ideale Ergänzung 

zum inner-städtischen ÖPNV und eine 

attraktive Anbindung an den Bahnverkehr. 

Tagsüber und wochentags »shuttlen« zwei 

klimaschonende, elektrisch betriebene 

London-Taxis und ein moderner Großraum-

Van die Fahrgäste innerhalb von Avenwedde, 

Isselhorst und Friedrichsdorf an ihr 

individuell gebuchtes Wunschziel.  

Ab 19 Uhr sowie ganztags an Sonn- und 

Feiertagen ist der Shuttle dann im gesamten 

Stadtgebiet unterwegs – unabhängig 

von klassischen Linienverbindungen und 

Fahrplänen. 
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»Noack Rosen« ist für Gartenliebhaber 
nicht nur in Ostwestfalen ein Begriff. 
Seit 1953 werden in Gütersloh 
»Im Waterkamp« ganz besondere 
Rosensorten in der eigenen 
Züchtung kreiert und auf den 
Produktionsflächen herangezogen. 
Dank Handarbeit, großem Fachwissen 
und jahrzehntelanger Erfahrung ist 
hier ein attraktives und vielfältiges 
Rosensortiment entstanden, das jedem 
Garten ein besonderes Flair verleiht. 
Die Qualität der Pflanzen steht bei der 
Züchtung eindeutig im Vordergrund. 
Rosenliebhaber wissen, dass das 
Markenzeichen der Noack Rosen nicht 
nur die hohe Qualität, sondern auch die 
gute Blattgesundheit ist. Zusammen mit 
Merkmalen wie Duft, Beständigkeit und 
Vielfältigkeit ist es kein Wunder, dass 
das oft prämierte Sortiment weit über 
Gütersloh hinaus so beliebt ist. Eine Rose 
ist ein passendes Geschenk für jeden 
Anlass. Zum Auspflanzen in den Garten 
oder in ein passendes Pflanzgefäß für  
die Terrasse kann sich der Beschenkte 
den ganzen Sommer über an den Blüten
erfreuen. Ein Gutschein erfüllt die
eigenen Rosenwünsche des Empfängers. 
 
Beim Verkauf vor Ort kann man die 
ganze Welt der Rosen erkunden  
und sich dank der kompetenten 
Fachberatung die perfekten Rosen  
für den eigenen Garten aussuchen.  
Jede Menge Praxistipps zur 
Pflanzung und Pflege – und natürlich 
einen Überblick über das große 
Rosensortiment – gibt es auf der  
neu gestalteten Homepage von  
»Noack Rosen«. 

Anzeigen

Noack Rosen  
Im Waterkamp 12 · 33334 Gütersloh 
www.noack-rosen.de

ROSENLIEBHABER

ÖFFNUNGSZEITEN: 
Mittwoch bis Freitag:  
10:00 bis 12:00 Uhr 
13:00 bis 17:00 Uhr

Samstag:  
10:00 bis 14:00 Uhr 

HIER GEHT ES  
ZU DER WEBSEITE

Ambiente®, Apfelblüte®

Balou®

Audienz®

Charisma®

Comeback®
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Der Garten ist in diesen Zeiten ein 
wichtiger Rückzugsort geworden.  
Nach dem Motto »Hier blüht 
Ihnen was« setzen Uli Mersch 
und sein Team Ihren Garten 
perfekt in Szene. Ob bunte 
Blumenwiese, Staudenbeete oder 
vielseitige Gestaltungskonzepte 
– mit individuellen Lösungen 
und Beratung macht Mersch 
Gartengestaltung auch aus Ihrem 
Garten ein grünes Paradies. 

GRÜNEN BEREICH!

Ulrich Mersch
Gartengestaltung,  
Gartenpflege und Gartenberatung
Haferkamp 56 · 33415 Verl
Tel.: 0521 40023844
info@mersch-garten.de
www.mersch-garten.de

Endlich! Nach einem gefühlt endlosen Winter 
setzt sich endlich die Sonne durch. Es wird 

wärmer und grüner. In unserem Garten-Special 
geben Euch Unternehmen zahlreiche Tipps, wie 
Ihr es Euch im heimischen Garten noch schöner 
machen könnt. 

Text: Sybille Hilgert

UND ENTSPANNUNG
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HIER GEHT
ES ZUR WEBSEITE
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Doch was aus dem Gesamtbild unserer Straßen bisher nicht wegzudenken 
war, wird immer häufiger zum toten Schottergarten, monoton und 
ohne jeden ökologischen Wert. Dabei leistet ein grüner und blühender 
Vorgarten so viel mehr! Er ist zu allen Jahreszeiten interessant, spiegelt  
die Individualität der Bewohner und wertet ihre Immobilie auf.  
Die Bank im Vorgarten lädt ein, soziale Kontakte zu pflegen. 
Das Grün hält den Boden locker, lässt Regenwasser versickern und 
dient so der Wasserspeicherung. Pflanzen kühlen durch Verdunstung 
die Umgebung, sie spenden Schatten, verringern Wärmerückstrahlung, 
schlucken Schall und binden CO2. Das Grün bietet einer Vielzahl von 
Tieren Lebensraum. Mittlerweile zählt jede einzelne Blüte, weil sie Insekten 
ernährt und dazu beiträgt, die Artenvielfalt zu erhalten! Die durchdachte 
Gestaltung Ihres Vorgartens mit Grün führt sogar zu deutlich weniger 
Pflegeaufwand als eine Schotterfläche langfristig verursacht. Vom 
klassischen Bauerngarten, dem immergrünen Rhododendrongarten 
über den Staudengarten in modernen Farbtönen, den Rosengarten, den 
Gräsergarten bis hin zum mediterranen Kiesgarten, für jeden Geschmack 
ist etwas dabei. Wir entwerfen sicher den passenden Vorgarten für Sie.

SPEEDPLANUNG!
IN 30 MINUTEN ZUM 
AUSSERGEWÖHNLICHEN VORGARTEN. 
Der Gartenplaner Roland Lütkemeyer setzt sich nach 
Voranmeldung mit Ihnen zusammen und entwickelt für Sie 
in ca. 30 Minuten das Konzept für Ihren ökologisch aktiven 
Vorgarten, und das für nur 45 €. Die ersten 5 Anmeldungen 
erhalten ihre Speedplanung kostenfrei! Teilnehmer melden 
sich bitte frühzeitig online an und reichen zur Vorbereitung 
der Speedplanung Kontaktdaten, Fotos und Grundriss ihres 
Vorgartens ein. 
 
Die Durchführung der Speedplanung unterliegt auch den 
jeweils aktuellen Vorschriften zur Bekämpfung der Corona-
Pandemie. Terminverschiebung und Absage sind möglich. 
Ein Rechtsanspruch auf Durchführung besteht nicht. 
 
 
 

Lütkemeyer
Ihr Gärtner von Eden
Steinhagener Straße 13
33334 Gütersloh
Tel.: 05241 965010
info@luetkemeyer.de

FOTOS: DANIELA TOMAN

                VORGARTEN!
HIER GEHT ES 

ZUR ANMELDUNG

BÜROZEITEN: 
Montag bis Freitag:  
08:00 bis 17:00 Uhr 

Anzeige
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                VORGARTEN!
Beinahe jedes Haus hat einen Vorgarten, ein individuell 

hauptsächlich mit Pflanzen gestaltetes Entrée, das schon beim 
ersten Anblick viel über die Bewohner verrät. Seit Jahrhunderten 
gilt der Vorgarten als Visitenkarte des Hauses. Liebevoll mit Bäumen, 
Stauden und Hecken bepflanzt wird er zu einer kleinen Parkanlage, 
die Besucher und Passanten begrüßt.  

GESTALTEN SIE MIT UNS IHRE GRÜNE VISITENKARTE  
UND GEWINNEN SIE EINE KOSTENFREIE PLANUNG

46 | 47 RegioCarl 
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Anzeige

UND SEHR VIEL MEHR 

INHABERIN: 
ANDREA BUSCHMANN

3

HIER GEHT ES 
ZU DER WEBSEITE
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Blumen tun der Seele gut. Und wenn sie an so schönen Orten 
wie dem »Dornröschen« an der Franz-Grochtmann-Straße 

155 in Gütersloh-Spexard verkauft werden, dann wird schon der 
Kauf zum Erlebnis. »Dornröschen« befindet sich in den Räumen 
des ehemaligen Blumengeschäfts Sagemüller, dass Andrea 
Buschmann im August letzten Jahres durch einen glücklichen 
Zufall neu eröffnet hat. Wichtig ist ihr, den Charme dieses 
Kleinods zu bewahren, dass direkt am renaturierten Rad- 
und Wanderweg der Dalke liegt.

Zum einen bekommt Ihr hier traumhaft schöne Sträuße im Boho- 
oder Vintagestyle mit den gerade sehr angesagten Trockenblumen. 
Andreas Mitarbeiterin Jasmin ist die absolute Spezialistin für die 
Trendsträuße. Daneben gibt es natürlich auch frische Blumen und 
Anlass-Floristik für Hochzeiten oder Beerdigungen.  

UND SEHR VIEL MEHR 

48 | 49 RegioCarl 
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FOTOS: MATTHIAS KIRCHHOFF

xx_xx_CARL_070_GARTEN-Special_NEU.indd   48xx_xx_CARL_070_GARTEN-Special_NEU.indd   48 23.04.21   19:4423.04.21   19:44



Anzeige

Die engagierte, gut gelaunte Andrea war 
acht Jahre lang im Lind-Hotel für die 
Dekoration verantwortlich. Sie hat nicht 
nur das Hotel liebevoll dekoriert, sondern 
auch bei Hochzeiten und anderen Events 
für stilvolle Ausstattungen gesorgt. In 
den schönen geschmackvoll renovierten 
Räumen von »Dornröschen« fühlt sich 
das gesamte Team richtig wohl, hier 
wird Floristik mit Liebe und Kreativität 
großgeschrieben. Andrea sucht übrigens 
noch weitere Kreativtalente für ihr 
sympathisches Team. Interessierte dürfen 
sich gerne bei ihr melden.

Das  Dornröschen darf weiterhin geöffnet 
bleiben und ohne Termin und Test unter 
den geltenden Hygienevorschriften besucht 
werden. Wir freuen uns jetzt schon drauf. 
Toll sind übrigens auch die Parkplätze 
direkt vor der Tür. Wir wünschen Euch viel 
Spaß beim Stöbern und Staunen.

Dornröschen | Floristik
Franz-Grochtmann-Straße 155 · 33334 Gütersloh
Mail: info@dornroeschen-gt.de · Tel.: 05241 77520
www.dornroeschen-gt.de

Anzeige
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In den schön gestalteten Räumen findet Ihr außerdem 
zauberhafte Dekoartikel, u.a. von den Firmen räder 
und Eulenschnitt, stylische Karten, Kerzen sowie  
eine kleine Weinauswahl. Im charmanten, licht- 
durchfluteten Gewächshaus werden nicht nur Sträuße 
zusammengestellt, hier finden in schöner Atmosphäre 
auch Workshops und Kurse statt. Sobald es wieder 
möglich ist, gibt es hier regelmäßig Yoga-Stunden, 
auch Makramee-Kurse sind geplant. Der an die 
Räumlichkeiten angrenzende verwunschene Garten 
macht große Lust darauf, an den hier geplanten 
Events teilzunehmen. 

ÖFFNUNGSZEITEN  
Montags: 

geschlossen 
Dienstag bis Freitag:  
10:00 bis 18:00 Uhr 

Samstags: 
 9:00 bis 13:00 Uhr 

Sonntags: 
geschlossen
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Ein wichtiger Baustein bei der Fahrradberatung ist die 
Ergonomie. So unterschiedlich die Menschen sind, so 
individuell muss auch das Fahrrad ausgesucht und  
eingestellt werden. Mit dem patentierten Lenkermess-
system in Verbindung mit einer computergesteuerten 
Satteldruckmessung ermittelt Bettina Hornischer, die 
ausgebildete Rückenschullehrerin ist, objektiv die richtige 
Einstellung und ggf. notwendige Umbauten des  
ausgesuchten neuen Fahrrades. Eine ausführliche  
Ergonomie-Beratung gehört zum neuen Fahrrad bei 
Zweirad Linnenkamp selbstverständlich dazu. Natürlich 
werden dabei - wie auch beim Verkauf und dem Werk-
stattservice - alle Hygieneregeln jederzeit eingehalten.  

Auch die Werkstatt hat sich in den letzten Jahren mit 
zunehmender Technik sehr verändert. Seit sieben Jahren 
ist die Werkstatt, in der Jürgen Hornischer und sein 
Mitarbeiter David Kleffner Eure Zweiräder auf Vorder-
mann bringen, eine von 53 zertifizierten VSF all-ride 
Werkstätten in Deutschland. Die ständige Fortbildung und 
Vernetzung aller VSF all-ride Mechaniker sorgt für den 
aktuellsten Wissensstand und optimale Abläufe in den 
Werkstätten. In der im November räumlich und technisch 
komplett renovierten Werkstatt werden alle Fahrrad-
marken repariert. Wenn Ihr Euer Rad bei Linnenkamp 
erworben habt, bekommt Ihr darüber hinaus top Werk-
stattpreise.

Unser Mitarbeiter wurde selbst- 
verständlich vorher getestet, um die 
Ergonomieberatung demonstrieren zu 
können.

→
Zweirad Linnenkamp
Neuenkirchener Str. 224
33332 Gütersloh
www.zweirad-linnenkamp.de
zweirad-linnenkamp@web.de
Tel.: 05241-708340

FOTOS: MATTHIAS KIRCHHOFF  
UND VLAD FATEEV 
TEXT: SYBILLE HILGERT 

Anzeige

UNSERE FAHRRADMARKEN: 
STEVENS, PATRIA, BÖTTCHER UND SIMPLON.

Öf fnungszeiten:
Montags Ruhetag

Di.-Fr. 8.30 – 13.00 Uhr,  
14.30 – 18.30 Uhr

Samstag: 9.00 – 13.00 Uhr
Werkstattzeiten:

Di.-Fr. 9.00 – 13.00 Uhr,  
14.30 – 18.00 Uhr
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Noch nie war Fahrradfahren so angesagt wie heute. Als Bettina und 
Jürgen Hornischer vor 20 Jahren in 3. Generation das Fahrrad- 
geschäft Zweirad Linnenkamp übernommen haben, war das Fahr-
rad schon ein besonderes Verkehrsmittel. Heute hat es aber einen 
ganz anderen Stellenwert in den Bereichen Fitness, Gesundheit 
aber auch Ökologie und Nachhaltigkeit. 

Nach der Ausbildung zum Zweiradmechanikermeister im Jahr 
2007 baute Jürgen Hornischer ein hochwertiges und individuelles 
Fahrradmarkenkonzept auf. Seitdem bietet Zweirad Linnenkamp  
Modelle der unterschiedlichsten Marken an. Vor 6 Jahren wurde 
die Produktpalette mit der Premiummarke Simplon aus Österreich 
abgerundet. Gerade im E-Bike-Bereich mit dem leichten E-Bike 
Modell Chenoa unter 20 kg und dem Lastenwunder E-Bike 
E-Kagu mit einer Belastbarkeit von 160 kg zeigt Simplon was 
im E-Bike Bereich möglich ist. 
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DIE FAHRRAD- 
SPEZIALISTEN

20  
JAHRE 

ZWEIRAD 

LINNENKAMP
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WIR BEWERTEN JEDE IMMOBILIE! 
Unser Service: 
• kompetente, informative Beratung  
• gerichtsverwertbare Gutachten 
• zeitnahe AbwicklungBI
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•   Öffentlich bestellter  
  und vereidigter   
  Sachverständiger für  
  Immobilienbewertung

LOTHAR MIDDEL
IMMOBILIENBEWERTUNG

WIR BEWERTEN JEDE IMMOBILIE! 
Unser Service: 
• kompetente, informative Beratung  
• gerichtsverwertbare Gutachten 
• zeitnahe Abwicklung

HIER GEHT  
ES ZUR  

WEBSEITE

www.carl.media/qr/middel

Glockengießerstraße 24 · 33330 Gütersloh  
Tel.: 05241 9617900  · Fax: 05241 9617901  
info@marktwerte.de · www.marktwerte.de

Anzeige
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1.

Der  
      kleine  

In der Stadt und an öffentlichen Plätzen 
müssen Hunde angeleint werden. 
Eine volle Stadt bedeutet Stress für 
die Hunde. Außerdem darf man nicht 
vergessen, dass manche Menschen 
Angst vor Hunden haben. Wenn Hunde 
an der Leine sind, fühlen sich sowohl 
die Zwei- als auch die Vierbeiner viel 
sicherer. 

Seid Ihr auch auf den Hund gekommen? 
In der Pandemie und dem damit ein-

hergehenden Lockdown haben sich viele 
von uns einen Hund zugelegt. Das finden 
wir grundsätzlich toll. Wenn da nicht die 
Möglichkeit wäre, dass sich einige der 
neuen Hundebesitzer ihren Vierbeiner nur 
aus Langeweile zugelegt haben und keine 
wirklichen Hundekenner sind. So wie sich 
manche Hunde und vor allen Dingen ihre 
Besitzer benehmen, scheint das leider 
Tatsache zu sein. In unserem nachfolgen-
den Hundeknigge haben wir die grundle-
genden Regeln für den Umgang mit Euren 
Vierbeinern mal aufgeschrieben. 
 
Bei Einhaltung dieser Regeln steht 
einem friedlichen Zusammenleben und 
vielen schönen Spaziergängen nichts 
mehr im Wege. Anmerken möchten wir 
noch, dass wir bei der Überforderung 
vieler Neu-Hundebesitzer durch ihre 
Tiere befürchten, dass einige der kleinen 
Vierbeiner demnächst im Tierheim landen. 
Abhilfe schaffen nicht nur unsere Regeln, 
sondern auch der Besuch einer Hunde-
schule. Hier lernt man den Umgang mit 
Hunden, was das Zusammenleben zu  
Hause und anderswo enorm erleichtert.   

Hundeknigge

56 | 57 RegioCarl 

TEXT: SYBILLE HILGERT 

Die Beutel gehören in den Müll 
und werden nicht gefüllt in 
der Landschaft liegengelassen. 
Wie doof ist es denn, ein 
»Naturprodukt« in einer 
Plastiktüte im Grünen liegen 
zu lassen? 3.

Die Hinterlassenschaften der Hunde 
müssen beseitigt werden. (Erinnert Ihr 
Euch an die Schweinerei, als der viele 
Schnee getaut ist?) Dazu gibt es bei uns 
in Gütersloh an einigen Orten kostenlose 
Gassibeutel. Natürlich könnt Ihr die auch 
in allen Tierfachgeschäften kaufen. Und es 
gibt sogar umweltfreundliche Lösungen 
aus Papier (https://www.poopick.de/).

2.
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Das perfekte Angebot für ein ganzes Hundeleben findet 
Ihr bei »Hund und Du«. Die ursprüngliche Hundeschule 

wurde im November 2017 durch einen Laden sowie eine 
600 Quadratmeter große Indoortrainingsfläche dazu.  
Und auch in Corona-Zeiten steht das kompetente Team 
rund um Vanessa Siekmann und Katrin Wilmskötter 
für Eure Hunde bereit. Sie bieten u.a. Online-Trainings- 
und  Einzeltrainings an. In Hundegruppen können Eure 
Vierbeiner unter fachlicher Aufsicht Artgenossen treffen 
und Sozialkontakte aufbauen. Im Laden gibt es ein 
umfangreiches Futtersortiment (BARF, Trockenfutter, 
Nassfutter) sowie Kauartikel, Leckerchen und gesunde 
Snacks. Dazu kommen Trainingszubehör, Spielzeug oder 
Transportmittel. 

6.In der Natur sollten Vierbeiner an 
der Leine laufen, wenn sie nicht 
zuverlässig abrufbar sind. Dabei sollte 
der Jagdinstinkt berücksichtigt und 
nicht unterschätzt werden. Auf jeden 
Fall gehören die Vierbeiner in der Brut- 
und Setzzeit an die Leine, um Vögel 
etc. nicht zu erschrecken.  

Bei Begegnungen mit anderen Hunden erfolgt der Kontakt 
nur, wenn beide Hundebesitzer damit einverstanden sind. 
Denn – auch wenn viele es anders sehen – viele Hunde wollen 
nicht immer spielen. Manchmal mag der eigene Hund auch 
keine anderen Hunde. Außerdem kann es sein, dass der 
andere Hundebesitzer seinen Hund angeleint hat, weil dieser 
krank oder alt ist, sich mit anderen Hunden nicht verträgt oder 
sich im Training befindet und nicht abgelenkt werden soll. 
Auch wenn Radfahrer und Jogger entgegenkommen, sollte 
der eigene Vierbeiner an die Leine. Denn man weiß ja nie, ob 
bei dem ein oder anderen doch Jagdinstinkt durchkommt.

 

Wenn bei allen Vorsichtsmaßnahmen 
doch mal etwas passiert ist, dann 
muss eine Entschuldigung sein.  

7.

4.
Anzeige

AUF AUGENHÖHE 
mit den geliebten Vierbeinern

Montag  
Vormittags geschlossen  

14.00 – 18.00 Uhr
Dienstag bis Freitag 

10.00 – 13.00 Uhr  
15.00 – 18.00 Uhr

Samstag 
10.00 – 14.00 Uhr

Hund&Du
Sundernstraße 10
33332 Gütersloh 

Tel. 05241 7429116
Mobil 0173 7782895 

info@hund-und-du.net
www.hund-und-du.net

5.Hunde dürfen nicht auf 
Spielplätze. Im Sand spielen 
Kinder und die stecken sich die 
schmutzigen Hände gerne in 
den Mund. Neben allen anderen 
Bakterien (die ja durchaus zur 
Abhärtung beitragen können), 
müssen keine gefährlichen 
Bakterien aus Hundekot oder -Urin 
in den Sand geraten.
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HIER GEHT ES ZUM GERÄT
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Auch während des Lockdowns geht es  
im Sportpark Elan auf hohem Niveau 

weiter. Die Inhaber Birgit und Meinolf  
Hartkemper haben jetzt für Euch in die  
neuesten Trainingsmaschinen des führenden 
Herstellers Gym 80 investiert. Johanna  
und Lukas stellen Euch auf diesen Seiten 
und in kleinen Trainingsvideos die Neuan- 
schaffungen vor, die Ihr nach dem Lockdown 
unbedingt selbst ausprobieren müsst.  3

Mit der Gluteusmaschine trainierst 
Du Deine Gesäßmuskulatur. Das 
anatomisch geformte, höhenverstell-
bare Schulterpolster sorgt für eine 
optimale Biomechanik und garantiert 
zusammen mit den zwei Haltegriffen 
komfortables und sicheres Training.

www.carl.media/qr/elan2

TEXT: SYBILLE HILGERT · FOTOS: MATTHIAS KIRCHHOFF 

Anzeige

TIME FOR   YOUR CHALLENGE
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Mit der Rotationsmaschine 
trainierst Du Deine seitliche 
Bauchmuskulatur sicher 
und hocheffektiv. Du sitzt 
durch die verstellbaren 
Fixierungspolster fest in 
der Maschine, sodass  
Deine Muskulatur optimal 
beansprucht wird.

HIER GEHT ES ZUM GERÄT
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Westfalenweg 2
33332 Gütersloh
Tel.: GT 9610619
www.sportpark-elan.de

Find us on
Facebook
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HIER GEHT ES ZUM GERÄT
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Mit dieser Beinpresse trainierst Du 
sowohl  Beine wie auch untere Rücken-
muskulatur. Während des Trainings 
liegst du auf dem Rücken, der ergono-
misch perfekt abgestützt wird. 

Die unabhängigen Arme der Schrägbank sorgen 
für eine gleichmäßige Kraftentwicklung und ein 
variantenreiches Training. Mit der Einstiegs-
hilfe wird eine perfekte Ausgangsposition und 
optimale Ausführung ermöglicht.

Die Rudermaschine trainiert 
in einer einzigen Bewegung 
Deine Rücken-, Armbeuge-, 
Gesäß- und Beinstreck- 
muskulatur sicher und  
effizient. Dabei erfolgt die 
Ziehbewegung aus dem  
Sitzen in die Vertikale und 
wieder zurück. 

www.carl.media/qr/elan6

www.carl.media/qr/elan7

HIER GEHT ES  
ZUM GERÄT

HIER GEHT ES  
ZUM GERÄT
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HIER GEHT ES ZUM CROSSTRAINER

www.carl.media/qr/elan3

HIER GEHT ES ZUM GERÄT
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Die Multistreckmaschine trainiert Deine  
gesamte Rückenstreck-, die vordere  
Oberschenkel- und die Wadenmuskulatur 
sowie den Hüftstreckmuskel in einer einzigen 
Übung. 

Mit dem Beckenheber trainierst Du 
Deine Gesäßmuskulatur. Die Maschine 
garantiert eine ergonomisch optimale 
Ausführung. 

An der Beinpresse trainierst Du Oberschenkel- 
und Wadenmuskeln. Das Besondere:  
Hier kannst Du jedes Bein einzeln trainieren. 
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HIER GEHT ES  
ZUM GERÄT
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Ganz schön abwechslungsreich ist eine Wandertour auf dem 
Ems-Erlebnisweg rund um Schloß Holte-Stukenbrock. Hier 

könnt Ihr die Ems-Erlebniswelt, die Emsquelle, das Natur-
schutzgebiet Moosheide und die Senner Pferde im Wild- 
weideprojekt entdecken. Die 4,9 Kilometer lange Tour ist auch 
für Kinder bestens geeignet. Zusammen könnt Ihr an mehreren 
Stationen aktiv werden.  

Die Ems-Erlebniswelt ist Start- und Endpunkt. Hier könnt Ihr 
(natürlich unter Einhaltung aller Hygienemaßnahmen) auf  
spielerische Weise den Lauf der Ems komprimiert erleben.  
Dazu kommen ein Indoor-Erlebnisparcours und der Erlebnis-
garten. Vor der Ems-Quelle weiden die Senner Pferde. Sie zählen 
zu den ältesten bekannten Pferderassen in Deutschland. An 
der Emsquelle gibt es einen Besuchersteg, einen barrierefreien 
Beobachtungssteg und ein Schutzdach für eine erste Wanderpause.  

Weiter geht es entlang dem Bächlein Ems zum Infozentrum 
Ems-Quellen, wo übrigens auch der Ems-Radweg startet. Im 
Naturschutzgebiet Moosheide findet man zahlreiche Sanddünen, 
die zu den ältesten in Nordwestdeutschland zählen und Platz  
für Kiefernwälder bieten. Auch alte Wacholderpflanzen gibt es 
hier zahlreich. 

Der Ems-Erlebnisweg 
WANDERN IM KREIS GÜTERSLOH 
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Die Ems entspringt in mehreren Quellen am Randes des 
Naturschutzgebietes »Moosheide«. Sie wird rasch zum 
Bach und mündet als breiter Strom nach 371 Kilometern 
in der Nordsee. 

Parken
Wanderparkplatz an den Emsquellen, Jägergrund 95, 
33758 Schloß Holte-Stukenbrock

Parkplatz Ems-Erlebniswelt · Barbaraweg 1 
33758 Schloß Holte-Stukenbrock

62 | 63 RegioCarl

xx_xx_CARL_069_2020_NATUR.indd   62xx_xx_CARL_069_2020_NATUR.indd   62 23.04.21   18:3723.04.21   18:37



HOFLADEN MIT  
AUSGEWÄHLTEN  
SPEZIALITÄTEN, FEINKOST
UND FRISCHEM SPARGEL

Hof
Meloh

Nordrheda 1 
33378 Rheda-Wiedenbrück
Tel.: 05242 402416
Mail: info@hof-meloh.de

HOFLADEN- 
ÖFFNUNGSZEITEN:

UNSER HOFLADEN  
IST GEÖFFNET:
ANFANG APRIL  

BIS CA. 24. JUNI

HIER GEHT  
ES ZU WEBSEITE

1.Butter in einem Topf schmelzen und Mehl gut einrühren,  

   damit sich keine Klümpchen bilden. Alle weiteren Zutaten  

   außer Bärlauch mischen, in den Topf geben und weiterrühren.  

   Aufkochen lassen und nur noch leise mitköcheln lassen.  

2.Nun Bärlauch hinzufügen, Deckel drauf und Sauce für 5 bis 10min.  

    kochen, bis sie eindickt und eure liebste Konsistenz erreicht.  

    Jetzt noch pürieren und mit Salz, Pfeffer und Zitronensaft  

    abschmecken.

1. Spargelstangen waschen, schälen und harte Enden kürzen. 

2. Hohen Topf oder tiefe Pfanne mit Wasser füllen und mit  

     Salz und Zucker aufkochen. 

3. Sobald das Wasser kocht, Spargel hineinlegen und ca.  

    15 bis 18min mit Deckel drauf kochen. Gartest: Spargel  

     auf eine Gabel legen und schauen, ob er sich sanft biegt!

Nun noch Bärlauch Hollandaise erwärmen, Spargel in den  

Pfannkuchen einwickeln und mit Hollandaise sowie  

Schnittlauch servieren! Und dann GUTEN!

1. Für den Pfannkuchenteig Mehl mit der Hafermilch verrühren.  

    Etwas Salz, genauso wie Kurkuma für die gelbliche Farbe des 

     Teiges, dazugeben. Klein geschnittenen Schnittlauch und  

     optional Frühlingszwiebeln daruntermischen.

2. Während ihr den Teig in einer Pfanne mit Öl ausbackt, könnt  

     ihr schon den Spargel vorbereiten. Extra Tipp: Warmhalten  

Zubereitung Sauce:

Zubereitung Spargel:

Zubereitung Pfannkuchen:

Anzeige
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Kräuterpfannkuchen (3 Stück)  
 
• 150g Mehl
• 250ml Hafermilch
• 1 Prise Salz
• 1 Prise Kurkuma
• 1 kleines Bund Schnittlauch

• Fein geschnittene Frühlingszwiebeln  

   nach Geschmack

Bärlauch Sauce Hollandaise 
 
•  60g vegane Butter
•  2 EL Mehl
•  100ml Gemüsebrühe
•  100ml Sojasahne
•  1 TL Senf
•  1 TL Zitronensaft
•  Salz & Pfeffer
•  1 Bund grob gehackter Bärlauch

•  Optional 1 EL Hefeflocken

Rezepte mit #Easylissy

Spargel   
• 12 Stangen Spargel
• 1 TL Salz
• 1 TL Zucker

Kräuterpfannkuchen mit Spargel  

& Bärlauch Hollandaise 

zubereitungzutaten&
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MACH
DEIN
DING

HIER GEHTS  
ZUR WEBSEITE

Dieses nachhaltige Unternehmenskonzept auf der Grundlage von 
Mitarbeiterzufriedenheit, Markenqualität und Kundenservice sorgt bei 
WIRUS seit Jahrzehnten für gesundes Wachstum. Daher würde sich das 
erfolgreiche Mitarbeiterteam auch aktuell sehr über Verstärkung in der 
Produktion freuen. 

Gesucht werden handwerklich geschickte KollegInnen, die 
einen sicheren und langfristig angelegten Arbeitsplatz mit 
Entwicklungsmöglichkeiten anstreben. Martin Lahme lädt alle 
interessierten BewerberInnen ein, sich im Unternehmen umzuschauen, 
und er betont, dass die Fertigungsanlagen bei WIRUS zu den modernsten 
in Europa zählen. Das optimiert Arbeitsprozesse, sichert die hohe 
Produktqualität zu marktgerechten Preisen und sorgt für ein  
Höchstmaß an Arbeitssicherheit und 
Gesundheitsschutz. 

Nicht zuletzt erwartet die neuen Kolleginnen 
und Kollegen laut Martin Lahme ein ebenso 
faires wie sozialverträgliches Verhältnis von 
Leistung und Gegenleistung – sprich: der 
Umgang miteinander auf Augenhöhe. Das 
sind doch wirklich schöne Aussichten für ein 
erfülltes Arbeitsleben in einem gewachsenen 
Team.

Deine Aufgaben

- Fertigung von Fenstern,   
   Hebeschiebetüren und Haustüren
- Zuschnitt und Fertigung der  
   unterschiedlichen Elemente
- Montage von Zubehör  
   (z.B. Rollladenkästen) 
- Verglasung

Unser Angebot 

- Ein sehr gutes Betriebsklima in  
  einem gewachsenen Team, das Spaß  
  an der gemeinsamen Arbeit hat
- Einen respektvollen Umgang  
   miteinander auf Augenhöhe
- Eine moderne und offene           
   Unternehmenskultur 
- Eine intensive Einarbeitung 
- Einen sicheren und langfristig   
   ausgelegten Arbeitsplatz
- Ein Höchstmaß an Arbeitssicherheit,                                   
   Arbeitserleichterungen und   
  Gesundheitsschutz 
- Eine interessante und         
  abwechslungsreiche Tätigkeit plus   
  Entwicklungsmöglichkeiten 
- Eine attraktive Vergütung plus   
   Zusatzleistungen sowie die üblichen   
  Sozialleistungen 

Dein Profil
 
- Technisches Verständnis
- Flexibilität und Teamfähigkeit
- Bereitschaft zur Schichtarbeit  
   (Früh- und Spätschicht)
- Selbstständiges Arbeiten und   
   Erkennen von Prioritäten
- zuverlässige und     
   verantwortungsbewusste  
   Arbeitsweise

HANDWERKLICH GESCHICKTE  
KOLLEGEN (M/W/D)

Bewerbungen an: 

WIRUS Fenster GmbH & Co. KG · Herr Martin Lahme

Westenholzer Straße 98 · 33397 Rietberg-Mastholte

 per Tel.: 02944 983-221 oder per E-Mail an:

m.lahme@wirus-fenster.de

Anzeige
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SCHÖNE AUSSICHTEN  
FÜR EURE JOBS

Während sich in heutigen Krisenzeiten viele Menschen 
zunehmend Sorgen um ihren Arbeitsplatz machen, setzt 

WIRUS ein deutliches Zeichen gegen den Trend & zu sicheren 
Arbeitsplätzen.

Seit 42 Jahren ist WIRUS am Standort Rietberg-Mastholte einer der 
führenden Hersteller von Fenstern und Haustüren aus Kunststoff 
und Aluminium, die ausschließlich über den Fachhandel vertrieben 
werden. Mit 250 MitarbeiterInnen – darunter 9 Auszubildende 
– werden jährlich rund 125.000 Fenster und 10.000 Haustüren 
gefertigt. Diese sind grundsätzlich Maßanfertigungen und werden 
mit extrem kurzen Lieferzeiten in ganz Deutschland, sowie ins 
benachbarte Ausland verkauft. 

Martin Lahme, Prokurist und kaufmännischer Leiter bei WIRUS, 
stellt klar, dass diese Erfolgsgeschichte nicht nur dem Know-how 
und modernen Fertigungsanlagen, sondern vor allem engagierten 
MitarbeiterInnen zu verdanken ist. Und er betont, dass der XXL-
Anspruch von WIRUS für eine Unternehmenskultur steht, die von den 
MitarbeiterInnen gestaltet und gelebt wird. Deshalb setzt sich das 
Unternehmen für eine zukunftsorientierte Personalpolitik ein, die 
zur Mitarbeiterzufriedenheit und somit zum Unternehmenserfolg 
beiträgt. Die Folge: eine erfreulich geringe Mitarbeiterfluktuation 
und eine beneidenswert gesunde Altersstruktur im Unternehmen.
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Bewerbungen an: 

TECKENTRUP GMBH & CO. KG

Industriestrasse 50 · 33415 Verl

 per Tel.: 05246504-390 oder per E-Mail an:

personal@teckentrup.biz

Die Ausbildung

- Auf dich warten vielfältige    
   spannende Aufgaben in der  
   Lagerlogistik vom Wareneingang  
   bis zur Kommissionierung für     
   den Versand 
- Mit Hilfe unseres    
   hochmodernen EDV-gestützten  
   Warenwirtschaftssystems   
   übernimmst du Verantwortung  
   für das Zusammenstellen,   
   Umschlagen und Einlagern aller  
   Güter 
- Zudem erstellst du die Versand-  
   und Begleitpapiere, kontrollierst  
   die Bestände und organisierst  
   reibungslose Materialflüsse

Unser Angebot 

- Unterstützung und Beratung durch
   unsere qualifizierten Ausbilder
- gezielte Prüfungsvorbereitung 
- eine hervorragende
  Ausbildungsvergütung  
- ergänzende Sozialleistungen wie z.B.   
   Vermögenswirksame Leistungen und  
   Mitarbeiter-Rabatte, 30 Tage Urlaub  
   sowie zusätzliche Bildungsangebote 
- In der Regel Übernahme nach        
   erfolgreich abgeschlossener                 
   Ausbildung 
- vielfältige Entwicklungsmöglichkeiten

Dein Profil
 
- Ein sehr guter Haupt- oder   
   Realschulabschluss
- gute Noten in den Fächern    
   Mathematik und Deutsch
- Interesse an EDV-gestützten                   
   Systemen, technischen und   
   kaufmännischen Abläufen
- Zuverlässigkeit, Flexibilität und   
   Verantwortungsbewusstsein 

AUSBILDUNG FACHKRAFT FÜR  
LAGERLOGISTIK (M/W/D)
Ihr begeistert euch für moderne Technik in eurer Ausbildung und seid auf der Suche nach einer 
Ausbildung mit Perspektive? Nutzt die Chance auf eine sichere berufliche Zukunft und werdet 
Teil des TECKENTRUP Teams zum 01.09.2022.

MACH
DEIN
DING

AUCH NOCH  
FÜR 2021!

Anzeige

HIER GEHTS  
ZUR WEBSEITE
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TECKENTRUP BIETET ZUKUNFTS- 
SICHERE AUSBILDUNGSPLÄTZE

Tore und Türen – das ist die Welt von Teckentrup. Das 
Unternehmen mit Sitz im ostwestfälischen Verl gehört zu den 

größten Herstellern von (Stahl-) Türen und Toren in Europa. 
Produkte aus dem Haus Teckentrup sind dabei immer „Made 
in Germany“.  Seit mehr als 80 Jahren entwickelt und fertigt 
das Unternehmen Türen, Industrietore und Garagentore 
von höchster Qualität und mit modernster Technologie 

ausschließlich in Deutschland. Was Teckentrup besonders 
auszeichnet, sind über 80 Jahre Erfahrung und umfassende 
Kompetenz rund um den Brandschutz. Von der filigranen 
flächenbündigen Tür im Privat- oder Bürogebäude 
bis zur Hochsicherheitstür in Justizgebäuden, von 

Nischenklappen bis zum XL-Tor – Teckentrup Türen und 
Tore schützen effektiv vor Feuer, Rauch, Schall und 
Einbruch.

Dein Profil

- Ein sehr guter Hauptschul-  
   oder Realschulabschluss
- gute Noten in den     
   naturwissenschaftlichen Fächern 
- handwerkliches Geschick  
- Interesse an technischen   
   Vorgängen  
- Zuverlässigkeit, Flexibilität und  
   Verantwortungsbewusstsein  

Unser Angebot 

- Unterstützung und Beratung durch  
   unsere qualifizierten Ausbilder
-  gezielte Prüfungsvorbereitung 
-  eine hervorragende Ausbildungsvergütung  
-  ergänzende Sozialleistungen wie z.B.     
    Vermögenswirksame Leistungen und  
    Mitarbeiter-Rabatte, 30 Tage Urlaub     
    sowie zusätzliche Bildungsangebote 
-  In der Regel Übernahme nach  
    erfolgreich abgeschlossener Ausbildung 
- vielfältige Entwicklungsmöglichkeiten 

Die Ausbildung
 
- Ob drehen, fräsen, bohren, schleifen    
   oder fügen – Du lernst die ganze        
   Bandbreite der maschinellen und   
   manuellen Metallbearbeitung kennen
- Du arbeitest an hochmodernen           
   Anlagen, bist für ihre    
   Betriebsbereitschaft und Steuerung   
   verantwortlich und lernst präzise   
   Einzel- und Sonderkonstruktionen  
   zu fertigen
- Du spezialisierst dich auf den Bereich  
   Produktionstechnik

AUSBILDUNG INDUSTRIE- 
MECHANIKER (M/W/D)

Wenn ihr euch für die Verbindung von moderner Technik und 
Tradition begeistert und während eurer Ausbildung Wert auf 
Praxisnähe legt, seid ihr bei uns genau richtig. Als einer der 
europaweit führenden Hersteller von Türen und Toren suchen 
wir Talente, die Teil eines zukunftsorientierten und kreativen 
Teams werden wollen. Nutzt die Chance auf eine sichere 
berufliche Zukunft und werdet Teil des TECKENTRUP Teams 
zum 01.09.2022.

60_71_CARL_GT_039_2018_MACH_DEIN_DING_020.indd   6860_71_CARL_GT_039_2018_MACH_DEIN_DING_020.indd   68 23.04.21   18:4723.04.21   18:47



TEXT: FALK BAUMEISTER · FOTOS: MATTHIAS KIRCHHOFF
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Cigdem Sentürk

Dr. Albrecht Krause-Bergmann

Doch im Jahr 2018 traf sie eine Entscheidung. Mit Hilfe eines 
Magenballons und einer anschließenden Magenverkleinerung 
bekam Sentürk die Gewichtszunahme in den Griff und schaffte es 
anschließend, ihr Gewicht nachhaltig und dauerhaft auf 89  
Kilogramm zu reduzieren. Ein eiserner Wille war hierfür nötig 
und der Tipp der Hausärztin, sich an Dr. Albrecht Krause-Berg-
mann, den Chefarzt der Sektion für Plastische-, Ästhetische- und 
Handchirurgie am Klinikum Gütersloh zu wenden. Der Experte 
für die sogenannte Adipositas-Behandlung (Chirurgie nach 
massiver Gewichtsabnahme) kümmerte sich anschließend mit 
Oberärztin Dr. Iris Held und dem Klinikum-Team um die weitere 
Behandlung. Das Hautgewebe verliert durch die Körperfülle und 
die extreme Dehnung die Elastizität, sagt Dr. Krause-Bergmann.  
 
Nach einer massiven Gewichtsreduzierung hänge die überschüssige 
Haut einfach am Körper runter, so als wenn »die Kleider zu weit 
geworden sind«. Mit Straffungen der Körperhaut und Reduzie-
rungen der Hautfalten könne man wieder einen normalen Körper 
herstellen, ergänzt Dr. Iris Held, Fachärztin für Plastische und 
Ästhetische Chirurgie weiter. Dabei gehe es gar nicht um die 
reine Ästhetik, sondern viel mehr darum, dem Patienten wieder 
ein »normales, soziales Leben zu ermöglichen«. »Wir nehmen 
die Situation an, wie sie ist und versuchen, eine Verbesserung für 
den Menschen zu erreichen«, so Dr. Albrecht Krause-Bergmann, 
der seit drei Jahren am Klinikum Gütersloh Chefarzt ist und auf 
eine insgesamt 23jährige Chefarzt-Karriere zurückblicken kann. 
Der 62jährige, der als ausgewiesener Experte für Bauchde-
ckenstraffungen gilt, wurde vor wenigen Tagen zum wiederholten 
Mal in die Focus-Ärzteliste der besten Mediziner im Bereich der 
Bauchdeckenstraffung gewählt.  3
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Noch zehn Kilogramm möchte Cigdem 
 Sentürk abnehmen und strahlt über das 

ganze Gesicht. Bis vor drei Jahren schleppte  
die Bielefelderin in der Spitze bis zu 235 
Kilogramm Körpergewicht mit sich herum. 
Wer Sentürk heute anschaut, sieht dagegen 
eine lebensfrohe junge Frau vor sich, die vor 
Elan nur so sprüht und nur noch 89 Kilogramm 
wiegt. Noch 2018 war das ganz anders – mit 
extremen Folgen: Das hohe Körpergewicht 
war eine extreme Belastung nicht nur für 
den Körper, sondern auch für die Psyche der 
jungen Frau.  
 
Freunde hatte sie nicht mehr. Bewegen konnte 
sie sich auch nicht mehr richtig. Das Atmen fiel 
schwer, Treppensteigen war fast unmöglich. 
Beim Schuhe zu binden mussten ihre Nichten 
und Neffen helfen. Sentürks Gewicht kannte 
seit ihrem siebten Lebensjahr nur eine  
Richtung: nach oben. Sie habe vor lauter  
Kummer gegessen, sie habe ihre Probleme 
einfach weggegessen und konnte nicht mehr 
aufhören. 
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NEUE LEBENSFREUDE  
DURCH KÖRPERHAUTSTRAFFUNG
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Neben der Weichteilstraffung bietet Dr. Krause-Bergmann auch die 
Behandlung von Lipödemen an. Diese krankhafte Fettverteilungsstö-
rung betrifft in verschiedenen Stadien vor allem die Beine, den Po und 
die Knie mit einer deutlichen Vermehrung des Fettgewebes. Die unter 
Umständen sehr schmerzhafte Krankheit erfordert teilweise eine 
lebenslange Behandlung der PatientInnen, um eine weitergehende 
Verschlimmerung zu verhindern. Neben einer konservativen Methode, 
die Fettpolster zu reduzieren, kann Dr. Krause-Bergmann auch durch 
Fettabsaugung Linderung versprechen. »Wir versuchen damit, den 
Lymphabfluss besser zu gewährleisten«, so Dr. Krause-Bergmann, der 
gemeinsam mit Lymphologen, Gefäßchirurgen und Physiotherapeuten 
eine ganzheitliche Behandlung der Patientinnen am Klinikum Gütersloh 
organisiert.

DIE KÖRPERDARSTELLUNG  
IST EIN REINES BEISPIELMOTIV
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Cigdem Sentürk
im Jahr 2018

HIER GEHT ES ZU  
DER WEBSEITE 
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Für Cigdem Sentürk bedeutete Ihre Gewichtsreduzie-
rung drei verschiedene Operationen. Im Mai vergangenen 
Jahres wurde die Bauchdecke gestrafft. Im Herbst kamen 
der Oberbauch und die Ober- und Unterarme an die Reihe 
und im Februar dieses Jahres folgten die Straffung der 
Oberschenkel und des Halses. »Ich habe ein neues Leben 
bekommen, kann wieder atmen, kann Fahrrad fahren und 
längere Spaziergänge machen«, jubelt die 41jährige. Auch 
ins Schwimmbad traut sich die junge Frau wieder, sobald es 
die Corona-Pandemie zulässt. Ihr Gewicht hält sie mit einer 
umgestellten, gesunden Ernährung und sportlichen Aktivitä-
ten. Die ärztliche Leistung bezeichnet sie als ihr persönliches 
»Wunder« und sie schwärmt von der Rundum-Betreuung 
und Hilfestellung im Klinikum Gütersloh. »Wir achten sehr 
darauf, dass es bei der ganzheitlichen Betreuung unserer 
Patienten wirklich rund läuft«, so Dr. Krause-Bergmann. Ins-
besondere bei den Kooperationen mit den Sanitätshäusern 
achte man mit darauf, dass die notwendige Kompressions-
wäsche auch wirklich passgenau angefertigt werde und es 
nirgendwo drücke oder scheuere - ein nicht unwesentlicher 
Faktor im Heilungsprozess.  

Auch den Kontakt zu Selbsthilfegruppen stelle man her, 
betreue die Patienten über den Sozialdienst des Klinikums 
und biete auch psychologische Unterstützung an.
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Der Frühdienst beginnt für Tobias Wellerdiek und seine Kollegen um 7.45 Uhr. Dann 
geht es zunächst zur Tagespflege.  Hier holt er sich Autoschlüssel, Auto und Tourenplan 
ab und startet zu seiner Tour. Je nach Gästeaufkommen fährt Wellerdiek, der seit 2016 
dabei ist, pro Schicht zwei bis drei Touren. Über die Jahre hat er sich nicht nur mit seiner 
strahlenden Laune und Fröhlichkeit einen guten Kontakt zu »seinen« Gästen aufgebaut. Er 
gibt ihnen darüber hinaus Sicherheit, er stützt sie, wenn sie Hilfe brauchen. Sie wissen 
einfach, dass sie sich auf ihn verlassen können. Dank seines Gespürs für den einzelnen 
Menschen weiß er auch recht schnell, wie es seinen Gästen geht. So kann er direkt an 
die Pflegedienstleitung berichten. 

Bei der Tagespflege angekommen, begleitet Tobias Wellerdiek jeden einzelnen Gast vom 
Wagen bis zur Tagespflege. Und zwar rücksichts- und liebevoll im individuellen Tempo. 
Dann trinkt er vielleicht noch einen Kaffee und schon geht es zur nächsten Lieblings-
menschen-Tour. Am Nachmittag ist der Tourenverlauf ähnlich, nur in umgekehrter 
Reihenfolge. Gegen 15.30 Uhr werden die ersten Gäste abgeholt und wieder nach Hause 
gebracht - Rundumbetreuung bis zur Haustür oder in die Wohnung inklusive. Zum 
Schluss liefert Tobias Wellerdiek Wagen und Autoschlüssel noch bei der Caritas ab. 

Jede Tagespflege hat ihr eigenes Fahrerteam. Für die acht 
Caritas-Tagespflegen – eine neunte ist in Planung – sind 
ca. 40 Fahrer im Wechseldienst tätig. Und jeder Fahrer 
kennt jeden Gast. Das gibt nicht nur den Gästen, sondern 
auch den Angehörigen eine große Sicherheit und Entlas-
tung. Dementsprechend groß sind die Wertschätzung und 
Dankbarkeit, die den Fahrern entgegengebracht werden. 
Tobias Wellerdiek schwärmt aus ganzem Herzen für seinen 
Job. Er liebt den Kontakt zu den Menschen und freut sich, 
wenn er ihnen ein Lächeln ins Gesicht zaubern kann. Dazu 
fährt er auch mal eine Ehrenrunde über den Herzebrocker 
Marktplatz oder hält an einem Cappucino- 
Stand, um für alle »Mitreisenden« leckere Kaffeespezialitäten 
zu besorgen. So wird die tägliche Fahrt zur Tagespflege 
zum Event und die Lieblingsmenschen strahlen! 

Hier geht es zum Video

www.carl.media/qr/lieblingsmensch

Fahrer sucht die Caritas übrigens immer 
– zumal gerade eine neunte Tagespflege 
aufgebaut wird. Der abwechslungsreiche  
und verantwortungsvolle Job ist für Früh- 
rentner, Studenten, junge Menschen, die 
sich ein bisschen dazu verdienen wollen, 
perfekt geeignet. Voraussetzungen sind – 
neben dem Führerschein natürlich und dem 
Personenbeförderungsschein – eine hohe  
Sozialkompetenz und der Spaß am Umgang 
mit älteren Menschen. Für die Fahrer der 
Caritas werden auch zahlreiche Fortbildungen 
angeboten: So kann man 1. Hilfe-Lehrgänge 
oder Schulungen im Umgang mit älteren 
oder dementen Personen machen.

AHA!

Gern können Sie sich bewerben unter:
bewerbung@caritas-guetersloh.de
oder www.caritas-jobs.info
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Tobias Wellerdiek hilft noch einem Gast ins Auto, vergewissert 
sich, dass dieser bequem und sicher sitzt, schließt die Tür des 

Caritas-Crafters und schon kann eine neue »Lieblingsmenschen- 
Tour« beginnen. Einen schöneren Tagesbeginn kann sich Tobias 
Wellerdiek, Fahrer bei der Caritas Gütersloh, nicht vorstellen. 

Tobias Wellerdiek strahlt, wenn er von seinem »Nebenjob«  
erzählt. Als Fahrer ist er auf 450 Euro Basis tätig. Im Hauptjob ist er 
City-App-Manager. Die Fahrten für die Caritas sind ihm allerdings 
eine absolute Herzensangelegenheit und der perfekte Ausgleich zu 
seinem Hauptjob. Denn bei der »Tour« bestimmten die Gäste das 
Tempo und nicht die nächste, dringend zu erledigende Aufgabe. 

Von Montags bis Freitags freuen sich die Caritas-Tagespflegeein- 
richtungen auf ihre Gäste. Den Transfer von zuhause bis zur 
Tagespflege garantiert und organisiert die Caritas. Jeder Gast 
wird zuhause abgeholt (und am Nachmittag natürlich auch wieder 
zurückgebracht). Die Fahrzeuge sind behindertengerecht ausgestat-
tetet. Ein sicherer Einstieg und komfortables und sicheres Sitzen ist 
gewährleistet. Wenn alle Gäste der vorgesehenen Tour im Wagen 
sitzen, dann geht es los. 
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Hier geht es zum Video

www.carl.media/qr/lieblingsmensch
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Das 3. Sportmedizinische Symposium 
des Klinikums Gütersloh steht ganz 

im Zeichen der Corona-Pandemie 
und ihrer Auswirkungen auf den 

Breiten- und Profisport. Dr. Andreas 
Elsner, Leiter der sportmedizinischen  

Abteilung des Klinikums, und viele 
andere Referenten beschäftigen sich 
u.a. mit Fragen wie: Welche Risiken 

bestehen beim Sport in geschlossenen 
Räumen oder im Freien? Was ist beim 

Wiedereinstieg eines Corona- 
Erkrankten in sportliche Aktivitäten 

zu beachten? Zusätzlich werden Tools 
und Konzepte an die Hand gegeben, 

wie man in der anhaltenden  
Pandemie fit bleiben und den  

Wiedereinstieg in den Sport  
erleichtern kann. Eingeladen sind 

alle, die im Rahmen Ihrer ärztlichen 
oder therapeutischen Tätigkeit sport- 
interessierte Patienten betreuen und 

natürlich alle Sport- und Bewegungs-
interessierten.   

 
Die Veranstaltung findet am  

Mittwoch, den 05.05.2021,  
von 16.00 Uhr bis 19.30 Uhr  

als Live-Webinar statt.

Live-Webinar
Sportmedizin in Corona-Zeiten
am 5. Mai 2021
3. Sportmedizinisches Symposium des Klinikums Gütersloh

Eine Gemeinschaftsaktion des Allgemeinen Deutschen  
Fahrrad-Clubs und Ihrer AOK – Die Gesundheitskasse. mit-dem-rad-zur-arbeit.de

Warum mit dem Rad zur Arbeit?

„Weil meine Gesundheit 
Vorfahrt hat“
Los geht’s! Fahren Sie im Aktionszeitraum ab Mai an mindestens 20 Tagen   
„Mit dem Rad zur Arbeit“ und gewinnen Sie attraktive Preise. Alles zur Aktion  
unter www.mit-dem-rad-zur-arbzeit.de oder bei der AOK in Ihrer Nähe.

2021
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Warum mit dem Rad zur Arbeit?

„Weil meine Gesundheit 
Vorfahrt hat“
Los geht’s! Fahren Sie im Aktionszeitraum ab Mai an mindestens 20 Tagen   
„Mit dem Rad zur Arbeit“ und gewinnen Sie attraktive Preise. Alles zur Aktion  
unter www.mit-dem-rad-zur-arbzeit.de oder bei der AOK in Ihrer Nähe.
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Gütersloh (23.04.2021). Die diesjährige AOK-Sommeraktion  
‚Mit dem Rad zur Arbeit‘ startet am 1. Mai. Mitmachen können 
auch Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmer, die im Homeoffice 
tätig sind. Denn für sie geht es darum, bei der Arbeit zu Hause für  
ausreichend körperliche Bewegung zu sorgen, mobil und gesund 
zu bleiben. „Viele Menschen haben in Zeiten von Corona das 
Rad für sich neu entdeckt. Das ist gut für die Gesundheit und 
für die Umwelt. Außerdem ist es eine tolle Möglichkeit, um sich 
fit zu halten. Das gilt natürlich auch für diejenigen, die jetzt im 
Homeoffice arbeiten“, so AOK-Serviceregionsleiter Matthias 
Wehmhöner. Die Initiatoren AOK NORDWEST und Allgemeiner 
Deutscher Fahrrad-Club (ADFC) rufen alle Menschen im Kreis 
Gütersloh auf, zwischen dem 1. Mai und 31. August das Auto  
stehen zu lassen und an mindestens 20 (Arbeits-)Tagen mit dem 
Rad zur Arbeit oder für die Fitness zu fahren. Vor Arbeitsbeginn, 
zwischendurch oder nach Feierabend etwas für die eigene  
Gesundheit tun, das ist erst recht in diesem Jahr bei der Aktion 
‚Mit dem Rad zur Arbeit‘ erwünscht. Auch wer im Homeoffice 
arbeitet, kann teilnehmen, das Radfahren dabei in den Alltag 
integrieren und ‚Fitness-Fahrten‘ in den Aktionskalender 
eintragen. Damit reagieren die Veranstalter auf die durch die 

Pandemie derzeit veränderten Arbeitsbedingungen in zahlreichen 
Unternehmen. Auch Pendler können selbstverständlich gern mit-
machen, die das Rad bis zur Bus- oder Bahnhaltestelle nutzen. 
Teilnehmen können sowohl Einzelfahrer als auch Radler-Teams 
mit bis zu vier Personen. „Beim Radfahren ist es gut möglich, sich 
zu bewegen und gleichzeitig den nötigen Sicherheitsabstand 
einzuhalten. Bereits eine halbe Stunde Bewegung am Tag steigert 
die Fitness und stärkt das Immunsystem. Und das ist besonders 
in Zeiten von Corona wichtig“, so Wehmhöner. Dazu wollen AOK 
NORDWEST und der ADFC mit ihrer gemeinsamen Aktion ‚Mit dem 
Rad zur Arbeit‘ auch in Corona-Zeiten motivieren und beitragen. 
Eintragungen im Aktionskalender werden ab 1. Mai akzeptiert. 
Allein im vergangenen Jahr interessierten sich rund 21.000 Radler 
in Westfalen-Lippe für diese Aktion. Die Teilnahmeinformationen 
mit dem Aktionskalender sind ab sofort online unter  
www.mit-dem-rad-zur-arbeit.de 
verfügbar. Im Online-Aktions- 
kalender werden die Tage  
angekreuzt, an denen mit dem 
Rad zur Arbeit gefahren wurde.  
Unter allen Teilnehmern und 
auch den Teams werden am 
Ende der Aktion attraktive Preise 
ausgelost, die alle von Dritt-
firmen zur Verfügung gestellt 
wurden. 

Zur Arbeit und im Homeoffice:  
Fit und mobil mit Radfahren

»Mit dem Rad zur Arbeit«

Startet im  
Kreis Gütersloh

am 1.Mai
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Die
Eiserne Lunge

Im Gütersloher Stadtmuseum findet man immer 
wieder ganz besondere Schätze. Wir stellen Euch 

von jetzt an in jeder Ausgabe ein Museumsstück vor, 
das der kommissarische Leiter Norbert Ellermann 
für uns ausgesucht hat. 

Dieses Mal ist es – aus durchaus aktuellem Anlass 
– eine »Eiserne Lunge«, die in der medizinischen 
Abteilung des Stadtmuseums steht. Sie stammt aus 
der Kinderklinik in Fulda und ist eine Leihgabe von 
Professor Axel Murken. Die »Eiserne Lunge« war 
das erste Gerät, das eine maschinelle Beatmung 
des Menschen ermöglichte. Die Entwicklung des 
amerikanischen Ingenieurs Philip Dinker war zur 
Beatmung Lungenkranker gedacht und wurde vor 
allem bei Polio-Kranken eingesetzt. Und das zuerst 
im Jahr 1928 in Boston. 

Der Körper des Patienten liegt bis zum Hals ganz im 
Inneren eines Hohlzylinders. Der Kopf bleibt außen. 
Das Gerät schließt am Hals luftdicht ab und erzeugt 
einen Unterdruck. Dadurch wird die Außenluft durch 
den Mund des Patienten in die Lungen eingesaugt. 
Entsprechend folgt die Ausatmung durch den Aufbau 
eines Überdrucks in der Kammer. 

Die riesige Maschine hat viele Leben gerettet. Manche 
Menschen verbrachten tatsächlich ihr ganzes Leben 
in der »Eisernen Lunge«, z.B. die Amerikanerin 
Martha Mason, die 60 Jahre in so einer Maschine 
lebte. Andere Polioerkrankte konnten die »Eiserne  
Lunge« stundenweise verlassen. Die »Eiserne 
Lunge« ist heute weitgehend durch die Beatmung 
durch die Intubation ersetzt und wird nur noch in 
speziellen Fällen eingesetzt. 
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NEUE ZEIT.
NEUE WEGE.
www.neuezeit-neuewege.de

Florin, Produktionsmitarbeiter

„Fest angestellt zu 
sein heißt für mich, 
voll dazuzugehören.“
Tönnies hat zum Jahreswechsel über 6.000 
MitarbeiterInnen direkt angestellt.
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Anzeigen

Weil’s um 
mehr als 
Geld geht.

Teilhabe Vorsorge

Respekt Vielfalt Weitsicht

Verantwortung

Anzeigen
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JETZE NEU! - IN JEDER AUSGABE NEWS AUS DEM MAMA BLOG-

als Mutter
Nerven schonen und  
entspannt bleiben

82 | 83 RegioCarl

Hallo, ich bin Rebecca Klaus und werde Euch ab jetzt 
immer wieder Tipps geben, wie Ihr als Mama den 

Alltagsstress besser meistern könnt. 

Als Mutter steht man nervlich doch ständig unter Span-
nung! Und zwar gerade jetzt, wo die Kids häufig zu Hause 
sind und wir mit vielen Einschränkungen leben müssen. 
Ihr fragt Euch sicher auch, wie man die Nerven bewahren 
kann, wenn man kaum eine Minute für sich hat und 
ständig auf Abruf sein muss.Meiner Beobachtung nach ist 
einer der wichtigsten Schlüssel unser Energielevel und die 
innere Haltung.

In den Jahren seit ich Mutter bin, sind mir drei entscheidende 
Elemente bewusst geworden, die eine entscheidende Rolle 
spielen: Sport, Ernährung und das Mindset.

Als Fitness- und Postnataltrainerin erlebe ich nicht nur an 
mir, sondern auch an meinen Kundinnen, wie ungemein 
positiv sich der Sport auswirkt. Mütter schleppen sich 
manchmal nach einer schlaflosen Nacht zum Kurs. Sie 
kommen, weil sie wissen, dass sie nach dem Kurs mehr 
Energie haben als vorher. Es ist klar: Beim Sport werden 
Glückshormone ausgeschüttet. Sport verschafft uns 
Erfolgserlebnisse. Das Ergebnis: Wir sind glücklich und 
fühlen uns einfach großartig in und mit unserem Körper. 

Kennst du das? Wenn Du müde und schlapp bist, reagierst 
über. Hier kommt das zweite Element ins Spiel: Es gibt 
Lebensmittel, die uns Energie rauben, und solche, die 
uns Energie geben. Die meisten leeren Kohlenhydrate 
wirken sich langfristig negativ auf unser Energielevel 
aus, Proteine und Fette, wie Nüsse oder Hülsenfrüchte, 
dagegen äußerst positiv. Für mich ist das Frühstück die 
wichtigste Mahlzeit des Tages, weil es über den Rest des 
Tages entscheidet. Trete ich da die Insulinachterbahn los, 
indem ich Brötchen esse und zwei Stunden später wieder 
Heißhunger und ein Energietief habe? Oder nehme ich ein 
Frühstück zu mir, das mir langfristig Energie gibt und mich 
fit macht? Denn Dein Energielevel entscheidet über Deinen 
Erfolg! Bist Du schlapp, fällt es so viel schwerer Deine 
Ziele zu erreichen oder ausgeglichen zu sein. Bist Du fit, 

ist das eine viel aussichtsreichere Ausgangsposition.

Eine gute Ernährung und viel Sport bringen aber nichts, 
wenn wir uns z.B. ständig auf das Negative fokussieren 
oder uns als Opfer der Umstände fühlen – nach dem 
Motto: »Ja ich liebe meine Kinder, aber so habe ich das 
nicht erwartet. Ich stecke Zuhause fest, habe kaum Zeit für 
mich, mein Köper hat sich seit der Geburt verändert und die 
Umstände machen mir das Leben schwer.« Kommen Dir 
solche Gedanken Art bekannt vor? Damit solltest Du aufhören, 
denn es bringt Dich nicht weiter: Denn Umstände sind 
neutral, die Frage ist, wie wir damit umgehen. Regen kann 
zum Beispiel unsere Outdoor-Pläne durchkreuzen, aber 
er kann auch zum Abenteuer mit den Kindern werden, 
wenn man die richtige Kleidung trägt. Stell Dir mal die 
Frage: Kann ich an der Situation etwas ändern? Wenn ja, 
dann mache sie Dir passend! Wenn nein, warum sich dann 
darüber aufregen? 

Schone Deine Nerven. Nimm dir Zeiten für dich, etwa 
wenn die Kinder schlafen oder in der Kita sind. Mache  
einfach mal nichts, lies ein Buch, mache eine Runde 
Sport, irgendetwas, das Dir einfach gut tut. Sonst kann 
Mama-Sein zum 24-Stunden-Job werden. Und da ist es 
normal, dass man ausbrennt, wenn man nicht Pausen 
einlegt.

Deine Familie braucht Dich energiegeladen und ausgeglichen! 
Und Du bist es wert, Dich wohl zu fühlen!

Rebecca Klaus
eatfitlife Mamafitness

TEXT UND FOTO: REBECCA KLAUS
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Gartenschaupark
von oben

Auch das ist eine Drohnenaufnahme. Sie fängt  
die Stimmung und das diffuse Licht vor  

Sonnenaufgang perfekt ein. 

Der Obersee mit Aussichtsturm 
und dem von den Baumkronen 

verdeckten Kletterpark kurz nach 
Sonnenaufgang. Die Nächte waren 

noch sehr kalt und der gesamte 
Obersee von einer Eisfläche 

bedeckt. 

MEHR FOTOS HIER!
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Gartenschaupark Der Rietberger Dirk Gerhardt begei- 
stert mit seinen ausdrucksstarken 

Fotos auf Instagram (dg.foto.rietberg) 
viele Follower. Für uns hat er einige 
seiner schönsten Drohnen-Aufnahmen 
aus dem Gartenschaupark in Rietberg 
zur Verfügung gestellt. Entstanden 
sind außergewöhnliche Fotos mit 
sehr viel Atmosphäre, denen man 
Dirks Vorliebe für ungewöhnliche  
Perspektiven und das Spiel mit Licht 
und Schatten anmerkt.

DROHNENFLÜGE - Dank der neuen Verordnung für Drohnenflüge mit und ohne 
Kamera ist es nicht mehr möglich, einfach mal so irgendwo zu fliegen und zu 
fotografieren. Dirk selbst achtet darauf, dass die Natur und Tierwelt zu keiner 
Zeit gefährdet oder gestört wird. Jeder Flug und jede Foto-Idee wird genau 
geplant, damit es keine Gefahrenquellen gibt. Wetter, Sonnen- und Mondpha-
sen und sogar Störeinflüsse der GPS Satelliten durch Sonnenstürme werden 
in diversen Apps vor dem Flug geprüft und der gesamte Flug wird am Ende im 
Logbuch aufgeschrieben und dokumentiert. Die Drohne selbst schreibt aber 
auch ein Protokoll in eine Art Blackbox, wie es auch bei Flugzeugen gemacht 
werden muss. 

AHA!

Der hölzernere Aussichtsturm ist für Dirk ein 
Wahrzeichen des Gartenschauparks. Auf diesem Bild 
stehen die natürlichen Farben von Bäumen, Wäldern 
und dem Holz des Turmes im Vordergrund. 

FOTOS: DIRK GERHARDT · TEXT: SYBILLE HILGERT
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TEXT UND FOTOS:  

TABEA DÜPREE
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DU KANNST DIE SICHTWEISE  
AUF DIE DINGE VERÄNDERN,  
NICHT ABER DAS SCHICKSAL  

SELBST

Mein Name ist Tabea 
Düpree, ich bin 25 Jahre 
alt und bis zum Sommer 
2017 war ich kern- 
gesund, machte viel 
Sport und steckte mitten 
in meinem Jura- 
Studium. Den Wunsch 
Jura zu studieren, hatte 
ich bereits in der Schule 
und so fing ich direkt 
nach meinem Abitur 
2014 mit dem Studium 
an. Die Auseinander- 
setzung mit ver-
schiedensten rechtli-
chen Problematiken 
interessieren mich und 
machen mir viel Spaß. Im Frühjahr 2017 beendete ich gerade erfolgreich 
mein 5. Semester und somit auch alle Klausuren an der Universität. Ich 
meldete mich für ein Repetitorium an, welches zur konkreten Vorbereitung 
für das 1. Staatsexamen dient. Diese Vorbereitung erwartete mich nun die 
nächsten 12 Monate. Dann wollte ich meinen Freischuss schreiben. Doch 
dann kam alles anders. 
 
Mitte 2017 erhielt ich meine Diagnose Colitis Ulcerosa. Meine Erkrankung 
sieht man mir nicht an, sodass von außen betrachtet sicher niemand denken 
würde, dass ich bereits Berufsunfähigkeitsrente erhalte und durch eine  
Behinderung eingeschränkt bin. Mein Weg seitdem war nicht immer leicht, 
da die Erkrankung eine Menge Leid mit sich bringt, viele Tränen, viel 
Schmerz, viel Traurigkeit, viel Wut. Ich habe erkennen müssen, dass mein 
Studium mit der Erkrankung nicht mehr zu vereinbaren ist. Eine schwere 
Entscheidung für mich, da ich mein Studium geliebt habe und meinen Traum 
erst einmal aufgeben musste. Meine Leistungen in der Uni werden nicht 
verfallen und ich kann mein Examen jederzeit schreiben, wenn der richtige 
Zeitpunkt dafür gekommen ist. 

Oft hat mir ein richtiger Ansprechpartner gefehlt, der das nötige Verständnis 
für meine schwierige Situation aufbringen kann. Natürlich wartet niemand 
an der Uni auf einen, der einem einen alternativen Weg vorschlägt und 
Lösungen für sein Leben parat hält. Aber junge Menschen brauchen einen 
Ansprechpartner, der ihnen in einer so aussichtslosen Situation helfen kann. 
Wenn ihr in einer ähnlichen Situation steckt, gebt nicht auf und sucht euch 
Hilfe! Es kann dauern, ihr erleidet erneute Rückschläge, aber egal wie  
aussichtslos es manchmal auch erscheinen mag, gebt nicht auf und glaubt 
an eure Ziele. Denn es gibt immer einen Weg und auch ihr werdet euren 
finden.

Ich habe mit der Zeit viel dazu gelernt. Ich bin eine starke junge Frau, ich 
kämpfe für meine Ziele und werde auch so meinen Weg machen. Mittlerweile 
stehe ich kurz vor meinem Abschluss in einem neuen Bachelorstudiengang, 
der sich Recht und Management nennt und für den ein großer Teil meiner 
juristischen Klausuren angerechnet werden konnte. Es gibt einem Mut, wenn 
man endlich wieder eine Perspektive für seine berufliche Zukunft sieht. 

Tabea Düpree
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Patricia Heitmar ist 
Personalentwicklerin und 

betreut an der Geschwister 
Scholl Schule in Gütersloh 

die Unternehmens- 
kooperationen und die 
Berufsvorbereitung.  

Gemeinsam mit  
Alica Heitmar hat sie  

@neworkerz als Blog zu 
Bildungsthemen  

gegründet.

MACH MIT !
Hat dir unser Artikel  

gefallen? Schreib uns deine 
Meinung und teile deine 
Erfahrungen mit uns auf 

Instagram  bei @neowrkerz.  
Wir freuen uns auf deine 

Nachricht!

DAS LEBEN HÄLT  
MANCHMAL ANDERE PLÄNE 
FÜR EINEN BEREIT

Zusammen mit meinem Freund Dominik Becker habe ich im Laufe der  
letzten drei Jahre ein Start-Up Unternehmen gegründet: BB-Tischwerk.  
Wir stellen hochwertige Massivholztische, insbesondere auch mit Epoxidharz, 
her. Am Anfang lenkte mich das Werkeln am Wochenende von meiner Er-
krankung ab. Mal was anderes sehen als Bücher und Arztpraxen. 

Wir haben ganz nebenbei und ganz klein angefangen mit einem gemeinsa-
men Hobby am Wochenende in einer 16qm großen Bauernhofscheune. Den 
ersten Tisch habe ich von Dominik 2018 zum Geburtstag bekommen. Dann 
haben wir für unsere gemeinsame Wohnung einen Esszimmertisch designt. 
Und Stück für Stück haben wir uns immer weiter entwickelt. Mittlerweile 
haben wir 10.000 Follower auf Instagram und es ist nicht mehr nur ein 
Hobby, sondern unser eigenes kleines Unternehmen und (hoffentlich) auch 
unsere gemeinsame Zukunft. Mit viel Leidenschaft und Liebe haben wir 
alles aufgebaut und betreuen unsere Kunden bis zu ihrem eigenen ganz  
persönlichen Traumtisch. Seit Anfang März stellen wir unsere Tische in 
einem Showroom in der Bielefelder Altstadt aus, und es ist Wahnsinn zu 
sehen, wie sich alles für uns entwickelt.  

Das Wissen aus meinem Jura-Studium hilft mir dabei unglaublich weiter. 
Aber auch der Bachelor, denn BWL, Unternehmensführung, Steuern und 
Marketing hat man in einem normalen Jura Studium nicht. Es ist genau die 
Schnittstelle, die mir bei unserer Arbeit in unserem kleinen Unternehmen 
weiterhilft. Irgendwie ergibt am Ende doch alles einen Sinn. Vielleicht  

sollte es so sein.  
Vielleicht sollte es in  
meinem Leben so laufen, 
damit ich genau an diesen 
Punkt gelange. 

Schon vor einer ganzen Weile habe ich verstanden, dass man nur die Sicht-
weise auf die Dinge verändern kann, nicht aber das Schicksal selbst. Ich ver-
suche mittlerweile in allem, was passiert, das Positive zu sehen. Manchmal 
dauert es, bis man das erkennt. Aber das Leben hält manchmal andere Pläne 
für einen bereit und ich versuche nun, diese anzunehmen. Meine Erkrankung 
hat für mich positive Dinge mit sich gebracht. Ich weiß das Leben und meine 
Gesundheit viel mehr zu schätzen als vorher, es ist für mich nicht mehr 
selbstverständlich. Ich lebe heute viel bewusster. Meine Zukunft hält noch 
so viel für mich bereit und darauf freue ich mich und nehme es an, wie es 
kommt. Ich bin dankbar für die Dinge, die sich in dieser Zeit entwickelt haben 
und weiß, dass es sich lohnt nach vorne zu schauen. 
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88 |     Lebensart Kreuzworträtsel

1. In welchen Fluss mündet die Lutter 
2. Waschmaschinenhersteller in GT 
3. Bekanntes Denkmal in GT: Güths... 
4. Ein Industriedenkmal 
5. Fester Bestandteil des Botanischen Gartens 
6. Welcher Fluss durchfließt den Stadtpark 
7. Stadion des FC Gütersloh 
8. Kulturzentrum in GT 
9. Familien- und Freizeitbad 
10. Kultstatus hat das weihnachtliche...
11. Wahrzeichen von Isselhorst 
12. Comedian aus GT, Simon... 
13. Bauhaus Bad an der Dalke 
14. Gütersloher Symbolfigur
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